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22 апреля исполняется 90 лет 
со дня рождения Владимира 
Ильича Ленина — великого орга
низатора и вождя Коммунистиче
ской партии, основателя Советско
го государства, любимого учителя 
и друга трудящихся всего мира.

Знаменательную дату 90-летия 
со дня рождения В. И. Ленина 
советский народ и все человечест
во отмечают в обстановке всемир
но-исторических побед коммуниз
ма. В наши дни особенно ярко и 
наглядно раскрывается великое 
значение революционной деятель
ности В. И. Ленина, сила и жиз
ненность ленинской теории социа
листической революции, ленинской 
программы строительства социа
лизма и коммунизма, его осново
полагающих указаний о мирном 
сосуществовании государств с раз
личным общественньщ строем.

"Наша великая Родина победо
носно идет по пути, указанному 
Ильичом. ,

«То, чем жил Ленин, что 
он планировал, о чем мечтал, сей
час наш народ, партия успешно 
претворяют в жизнь», — сказал 
на Всесоюзном совещании по энер
гетическому строительству това
рищ Н. С. Хрущев.

Славная дата со дня рождения 
В. И. Ленина в нашей стране отме
чается в условиях небывалой поли
тической и трудовой активности 
масс, самоотверженной борьбы 
трудящихся за выполнение и пере
выполнение семилетнего плана — 
живого воплощения ленинских 
идей построения коммунизма. Со
ветский народ хорошо начал семи
летку. Значительно перевыполнен 
план 1959 года в области промыш
ленности. На крутом подъеме 
находится наше социалистическое 
сельское хозяйство. Декабрьский 
Пленум ЦК КПСС разработал 
конкретные мероприятия по даль
нейшему подъему сельского хозяй
ства.

Замечательные успехи в выпол
нении плана первого года семилет
ки вселяют уверенность в том, что 
семилетний план будет выполнен 
досрочно.

Путь к дальнейшему мощному 
развитию производительных сил 
партия видит в ускоренном техни
ческом прогрессе, в мехаиязацнн 
и автоматизации производствен
ных процессов. Только на ос
нове технического прогресса мож
но достигнуть более высокой, чем 
при капитализме, производитель
ности труда, что по определению 
В. И. Ленина, является самым 
главным условием победы комму
низма.

«Коммунизм начинается там,— 
учит В. И. Ленин, — где появ
ляется самоотверженная, преодо
левающая тяжелый труд, забота 
р я д о в ы х  р а б о ч и х  об увели
чении производительности труда, 
об охране к а ж д о г о  п у д а  
х л е б а ,  у г л я ,  ж е л е з а  и дру
гих продуктов, достающихся не 
работающим лично и не их «ближ
ним», а «дальним», т. е. всему 
обществу в целом, десяткам и сот
ням миллионов людей...». Эти бес
смертные слова Ильича снова и 
снова вспоминаются в наши дни. 
Ленинские идеи воплощены в бла
городном почине, возникшем на 
Глуховском хлопчатобумажном 
комбинате Московской области.

Глуховские текстильщики пpieд- 
ложили создать всенародный фонд 
трудовьк подарков в честь 90-ле- 
тия со дня рождения величайшего 
гения человечества Владимира 
Ильича Ленина. Замечательное 
начинание было подхвачено и на 
других предприятиях столи
цы. Рабочие, инженеры, техни 
ки решили не менее одного дня в 
квартал трудиться на сэкономлен
ных сырье, материалах и электро 
энергии. Первым таким днем бу
дет 22 апреля, день рождения 
Владимира Ильича,

Х Р У Щ Е В  Н А  Б А Л И

Примеру этих коллекти
вов, вставших на ленинскую тру
довую вахту, следуют и трудящие
ся Томской области. Первыми от
кликнулись на почин москвичей 
рабочие, служащие и инженерно- 
технические работники спичечной 
фабрики «Сибирь». Они решили 
22 апреля выпустить продукцию 
из сэкономленных в первом квар
тале материалов, электроэнергии, 
сырья.

На трудовую вахту в честь 
90-летия со дня рождения 
В. И. Ленина встал коллектив за
вода «Сибэлектромотор». Он при
нял обязательство выполнить че
тырехмесячный план выпуска про
дукции к 25 апреля. В январе 
план по выпуску валовой продук
ции был выполнен на 109,8 про
цента в полной номенклатуре. 
Еще лучше работает коллектив за
вода в феврале. Здесь теперь 
большинство рабочих систематиче
ски перевыполняет дневные нор
мы. Коллектив завода с полной 
уверенностью заявляет, что зада
ния семилетки по уровню произ
водства будут выполнены за четы
ре года, а по росту производи
тельности труда — за пять лет.

Встают на трудовую вахту в 
честь 90-летия со дня рождения 
В. И. Ленина члены коллективов 
завода резиновой обуви, Каргасок- 
ского леспромхоза, строители 
УНР-787 треста № 97, Алексан
дровского рыбозавода и многих 
других предприятий промышлен
ности, транспорта, строек.

Колхозники и рабочие совхозов 
нашей области в честь 90-летия со 
дня рождения В. И. Ленина берут 
на себя обязательства досрочно и 
высококачественно закончить под
готовку к весеннему севу, больше 
произвести и продать государству 
продуктов животноводства.

На ленинскую трудовую вахту, 
несомненно, встанут все коллекти
вы предприятий, строек, все тру
женики сельского хозяйства обла
сти.

Гений человечества В. И. Ленин 
придавал огромное значение со
циалистическому соревнованию. В 
нем он видел огромную силу в 
строительстве нового общественно
го строя. Большой путь 
прошло это движение от первых 
коммунистических субботников, на
званных В. И. Лениным великим 
почином, до бригад и ударников 
коммунистического труда, до все
народного соревнования за досроч
ное выполнение семилетнего пла
на. Сейчас в нашей области более 
тысячи бригад соревнуются за 
звание коллективов коммунисти
ческого труда, многим из них 
это звание уже присвоено. Расши
ряются ряды ударников коммуни
стического труда, последователей 
почина Валентины Гагановой. Мас
совый трудовой героизм рабочих, 
колхозников, интеллигенции сви
детельствует о том, что живые 
ростки коммунизма все прочнее 
входят в труд и быт трудящихся, 
что борьба за коммунизм стала 
повседневным делом миллионов 
советских людей.

Задача партийных, советских, 
профсоюзных и комсомольских ор
ганизаций— провести подготовку к 
90-й годовщине со дня рождения 
В. И. Ленина под знаком мобили
зации трудящихся области на 
борьбу за претворение в жизнь 
исторических решений XXI съезда 
партии, июньского и декабрьского 
Пленумов ЦК КПСС, за успешное 
выполнение обязательств, взятых 
на второй год семилетки.

ДЕНПАСАР (остров Бали), 25 
февраля. (Спец. корр. ТАСС). Сего
дня на Бали большой народный 
праздник. В честь находящейся 
здесь советской правительственной 
делегации, возглавляемой Председа
телем Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущевым, было устроено 
традиционное народное шествие. На 
главной празднично украшенной 
площади Денпасара собрались тыся
чи жителей города, окрестных селе
ний. Появление Н. С. Хрущева и 
президента Сукарно на площади бы
ло встречено бурей оваций и при
ветственными возгласами.

Свыше одного часа нескончаемой 
красочной лентой перед трибуной, 
на которой находятся Н. С. Хрущев, 
президент Сукарно. члены советской 
правительственной делегации и ин
донезийские официальные лица, 
проходят танцоры, танцовщицы, на
родные хоры и оркестры.

Во время народного .шествия жи
телей острова Бали учащиеся од
ной из школ Денпасара преподнесли 
Никите Сергеевичу Хрущеву различ
ные подарки, в том числе вымпел, 
на котором на голубом поле изобра
жен голубь мира, памятный значок, 
резную трость, изготовленную луч
шими балийскими мастерами-резчи
ками по дереву.

Н. С. Хрущев тепло благодарит 
школьников за подарки. От всего 
сердца, говорит Никита Сергеевич, 
желаю вам здоровья, счастья и ми
ра. Ваше искусство прекрасно. Вы 
все замечательные, удивительные 
мастера и умельцы. Будем жить в 
мире и помогать друг другу.

Народное Шествие закончено, но 
собравшиеся не покидают площадь. 
Под громкие приветственные Возгла
сы и аплодисменты президент Су
карно подводит Н. С. Хрущева к 
микрофону.

Дорогие друзья, говорит Никита 
Сергеевич, я рад, что имел возмож
ность встретиться с вами и привет
ствовать вас от имени народов Со
ветского Союза. Под гром аплодис
ментов Н. С. Хрущев говорит, что 
дружеские беседы, которые они ве-

ненно принесут большую пользу как 
советскому и индонезийскому наро
дам, так и делу мира во всем мире. 
Мне особенно приятно, говорит Ни
кита Сергеевич, быть среди вас —  
народа Индонезии, который своей 
кровью завоевал свою национальную 
независимость. Но я. подчеркивает 
он, хотел бы предупредить вас по- 
дружески, что победу, которую вы 
завоевали, необходимо еще закре
пить —  вы должны быть готовыми 
к отражению происков империали
стов внутри вашей страны. Эти сло
ва встречаются громом оваций, воз
гласами «Свобода!».

Знайте, дорогие друзья, говорит в 
заключение Н. С. Хрущев, что сим
патии нашего народа, нашего прави
тельства всегда на стороне тех на
родов, которые борются за завоева
ние своей независимости, за се 
укрепление.

Да здравствует свободный индо
незийский народ!

Да здравствует борьба колониаль
ных народов за свое освобождение!

Да здравствует мир во всем ми
ре!

Над площадью раздаются друж
ные здравицы в честь Н. С. Хруще
ва и президента Сукарно.

К микрофону подходит президент 
Индонезии Сукарно.

Дорогие друзья, говорит он. Я 
выражаю вам искреннюю благодар
ность за тот восторженный прием, 
который вы оказали нашему дорого
му гостю премьеру Хрущеву. Этим 
вы показываете, что вы искренне 
рады тому, что он приехал с визи
том дружбы в Индонезию. (Овация 
присутствующих. Аплодисменты).

Вы показали премьеру Хрущеву, 
говорит далее Сукарно, ваш пла
менный дух. Во всех городах: Джа
карте. Богоре, Бандунге, Джокья
карте, Сурабае и здесь, в Денпаса- 
ре, которые посетил премьер Хру
щев. —  везде индонезийский народ 
своей востррженной встречей пока
зал ему, что душа индонезийского 
народа горит и пылает. Почему же 
горит и пылает душа индонезийско
го народа? Она горит и пылает для

ли с президентом Сукарно, несом- борьбы .за свою свободу, она горит

и пылает для борьбы за построение 
справедливого процветающего обще
ства. она горит и пылает для борь
бы за мир во всем мире! (Аплодис
менты).

Есть люди, говорит президент Су
карно далее, которые спрашивают, 
почему Республика Индонезия реши
ла дружить с  Советским Союзом. Я 
отвечаю: Республика Индонезия
дружит с Советским Союзом, потому 
что он помогает нам и поддерживает 
нашу борьбу против империализма. 
Разве Советский Союз выступает 
против мира? (Возгласы: нет. 
нет!). Разве Советский Союз высту
пает против нашей борьбы за на
циональную независимость? (Воз
гласы: нет. нет!). Какое же право 
имеют правительства других стран 
критиковать нас за дружбу с Совет
ским Союзом? (Возгласы: собака 
лает, пусть лает!). Сукарно: Пра
вильно! Собака лает, а караван наш 
идет. Пусть лают собаки. Но мы 
идем вперед!

Под гром аплодисментов прези
дент Сукарно провозглашает здрави
цу в честь советско-индонезийской 
дружбы, мира во всем мире, в честь 
Советского Союза и независимой 
свободной Индонезии. .

Тысячи людей, заполнившие пло- ч 
щадь, с воодушевлением поют на-  ̂
циональный гимн Индонезии. Народ
ное шествие и стихийно возникший 
массовый митинг вылились в яркую 
манифестщию нерушимой советско- 
индонезийской дружбы.

(Сегодня Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущев и пре
зидент Республики Индонезии Су
карно продолжали переговоры по 
интересующим обе стороны вопро
сам. В переговорах принимали уча
стие министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, первый ми
нистр Республики Индонезии Джу- 
анда, министр иностранных дел Су- 
бандрио.

Сегодня вечером И. С. Хрущев и 
президент Сукарно. сопровождаю
щие их советские и индонезийские 
официальные лица присутствовали 
на большом концерте балийской му
зыки и танца.

Социалистические обязательства
к о л х о з н и к о в  и  к о л х о з н и ц ,  
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К о л п а т е в с к о г о  р а И о н а  
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Отклики в Индонезии на визит 
Н. С. Хрущева

ДЖАКАРТА, 25 февраля. Корр. 
ТАСС Н. Поздняков передает: Индо
незийская общественность с огром
ным энтузиазмом приветствует пре
бывание в Республике Индонезии 
Никиты Сергеевича Хрущева —  вы
сокого представителя дружественной 
страны. Пребывание главы Совет
ского правительства в Индонезии, 
поездка его по острову Ява и на Ба
ли, речи в Джакарте, Бандунге, Джо
кьякарте и Сурабае приковали к себе 
пристальное внимание всей общест
венности и всей печати страны. 
Крупнейшие газеты  городов на ост
ровах Ява, Суматра и Сулавеси ши
роко освещают визит Н. С. Хрущева 
и публикуют его биографию, портре
ты и высказывания. Газеты страны 
указывают на важное значение этого 
визита для укрепления дружбы меж
ду Индонезией и СССР, для дела ми
ра в Азии и во всем мире, подчер
кивают сердечность и теплоту прие
ма, оказанного высокому советскому 
гостю.

Объясняя ту теплоту, с какой был 
встречен Н. С. Хрущев в Индонезии, 
газета «Хариан темпе» (город Сема- 
ранг) писала в передовой статье, что 
большое расстояние между Москвой 
и Джакартой в 10 тысяч километров 
не является препятствием для проч
ной дружбы между народами Индоне
зии и СССР. Разница в образе жиз
ни и климате, подчеркивала газета, 
также не мешает нашей дружбе 
быть крепкой, потому что она поко
ится на твердой основе — одинако
вых чувствах и стремлениях наших 
народов к миру и независимости. 
Свидетельством этой дружбы являет
ся тесное и конкретное сотрудниче
ство двух стран.

С самого начала нашей освободи
тельной революции, отмечала газета. 
Советский Союз проявил полную со

лидарность с индонезийским народом, 
с его борьбой. Советская делегация в 
Организации Объединенных Наций 
оказыва.ча мужественное сопротив
ление попыткам империалистов 
вновь поработить Индонезию. Совет
ский Союз всегда оказывал нам кон
структивную и конкретную помощь.

Газета «Бандунг варта», отметив, 
что в Индонезии И. С. Хрущеву был 
оказан чрезвычайно теплый прием, 
пишет: «Мы встречаем прем .ер-ми
нистра Хрущева как высокого гостя, 
как близкого друга».

В эти дни в адрес советского по
сольства в Индонезии поступают сот
ни писем изо всех уголков страны, 
в которых организации трудящихся 
и молодежи, женские организации, 
жители целых населенных пунктов и 
отдельные лица сердечно приветству
ют приезд главы Советского прави
тельства в. Индонезию.

«Добро пожаловать, премьер-ми
нистр Хрущев, —  пишут они. —  Да 
здравствует дружба между Индоне
зией и СССР. Да здравствует мир во 
всем мире».

«Мы очень счастливы, —  пишет 
от имени группы студентов Джакар
ты студент Бараная, —  что вы, г-н 
Хрущев, прибыли в нашу страну, так 
как знаем, что вы яв.чяетесь стой
ким, не знающим усталости борцом 
за мир. Об этом свидетельствуют ва
ша энергичная деятельность, направ
ленная на то, чтобы созвать совеща
ние в верхах, ваша инициатива, на
правленная на то, чтобы сократить 
вооружения, в частности, путем ново
го сокращения собственных воору
женных сил на 1 .200  тысяч человек, 
ваше предложение в ООН о всеобщем 
и полном разоружении.

Все это свидетельствует о том, что 
вы и весь народ Советского Союза

желаете мира во всем мире. Мы уве
рены, что все эти ваши предложения 
и инициатива получат поддержку и 
за ними последуют все другие наро
ды. Мы полностью поддерживаем эти 
ваши идеи и идеи вашего народа, 
так как только в обстановке мира и 
покоя могут быть быстро осущ ест
влены чаяния народа Индонезии.

Мы надеемся на то, что ваш визит 
еще более укрепит дружбу народов. 
Индонезии и СССР. Наш народ и ваш 
народ стремятся к е№ной цели —  
построению справедливого и счастли
вого общества, свободного от всех 
видов угнетения, к миру и безопас
ности. Наш горячий привет совет
ским коллегам —  студентам и всему 
народу Советского Союза».

Т р у ж е н и к и  сел ьо когп  
х о з я й с т в а  К о л п а ш е в о к о го  
р а й о н а  реш и л и  в 1960 г о 
д у  п р о д а т ь  г о с у д а р с т в у :
мяса—1560 тонн,
молока— 5.800 тонн
яиц—1»3 миллиона 

штук,
шерсти— ПО цент

неров.
П о л уп и ть  по 100 яиц  

на н у р и ц у -н е су ш к у .
Получжтъ е 

к а ж дого  г е к 
тара:

кукурузы— 300 
центнеров,

картофеля—125 цен
тнеров.

Воодушевленные историческими решениями декабрьского Пленума Ц К  К П С С , используя замечательный опыт животноводов Рязанской области, подсчитав свои резервы, мы берем следующие обязательства:Произвести в колхозах в 1960 году 1.050 тонн мяса, или на 57 процентов больше, чем в 1959 году. Продать государству мяса 1.560 тонн, в том числе колхозами 930 тонн, или почти в 2 раза больше по сравнению с 1959 годом.■ Для того, чтобы успешно выполнить принятые обязательства и увеличить общественное поголовье скота, колхозы закупят у колхозников, рабочих и служащих 2.700 голов молодняка крупного рогатого скота, обеспечат дальнейший рост поголовья крупного рогатого скота до 8.820 голов, в том числе коров до 3.686 голов.Производство молока в 1960 году по сравнению с 1959 годом возрастет на 22 процента. Продадим государству по всем категориям хозяйств 5.800 тонн молока, в том числе колхозами 4.800 тонн.Произведем яиц в колхозах 1,5 миллиона штук, или на 78 процентов больше, чем в 1959 году, получим на каждую курицу- несушку по 100 яиц, продадим государству по всем категориям хозяйств 1,3 миллиона штук яиц, то есть на 80 процентов больше, чем в 1959 году.Произведем в 1960 году 70 центнеров шерсти, обеспечим настриг шерсти на одну овцу по 2,5 килограмма, продадим государству 110 центнеров шерсти, в том числе колхозами 70 центнеров. .Вырастим на каждые сто коров 90 телят, на сто овец — 115 ягнят, на каждую основную свиноматку —  25 поросят.Добьемся получения среднесуточных привесов телят 550— 600 граммов, свиней — 400— 450 граммов.В  целях создания прочной кормовой базы увеличим посевы кормовых культур до 4.500 гектаров, посеем на силос 3.000 гектаров горохо-овсяных и овсяно-подсолнечниковых смесей, 575 гектаров силосных культур, 325 гектаров картофеля.Будем бороться за получение зеленой массы кукурузы 300 центнеров, картофеля —  125 центнеров и горохо-овсяных смесей — 100 центнеров с гектара.Заложим силоса 42.000 тонн, в том числе за счет сеяных культур 28.600 тонн: заготовим 30.500 тонн сена.Вырастим и соберем по 11 центнеров зерновых культур с гектара, льносемян — по 2.5 центнера, льноволокна по 3 центнера с гектара. Обеспечим своевременную уборку, обмолот, расстил льносоломки и сдачу ее государству. Сдадим не менее 500 центнеров льносемян и 1.600 центнеров льноволокна. Вывезем на поля 60.000 тонн навоза.В  1960 году колхозы построят 4 коровника, . 6 телятников, '3 скотных двора, 3 овчарника, 5 птичников, 12 доильных залов, 6 овощехранилищ. Колхозы построят в 1960 г. 3 клуба, 3 детских яслей, 100 жилых домов.Мы будем широко пропагандировать и практически внедрять опыт работы передовиков колхозного производства с тем, чтобы добиться быстрого 'подъема всех отраслей сельского хозяйства, повышения производительности труда, внедрения комплексной механизации, снижения себестоимости продукции.Внедрим механическое доение коров на 10 фермах; в каждом колхозе организуем подсосный метод выращивания телят; сухой откорм и крупногуртовое, свободно-выгульное содержание свиней, искусственное осеменение коров.Развернем массовое социалистическое соревнование и добьемся выполнения взятых обязательств каждым колхозом, каждой бригадой, фермой.
Обязательства обсуждены и приняты на общих с^раниях 

колхозников, рабочих РТС и на районном совещании работников 
сельского хозяйства.Пребывание членов советско- правительственной делегации в Амбоне

Совещание преподавателей 
общественных наук вузов 
и техникумов г. Томска

Томский обком КПСС провел сове
щание преподавателей общественных 
наук вузов и техникумов Томска.

Совещание открыл первый секре
тарь обкома КПСС тов. Марченко.

Участники совещания обсудили за
дачи, поставленные перед работника
ми общественных наук в постанов
лении ЦК КПСС «О задачах партий-^ 
ной пропаганды в современных у с
ловиях».

Доклад сделал заведующий отде
лом науки и школ, обкома КПСС 
тов. Духнин

На совещании выступили: заведу
ющая кафедрой политэкономии Том
ского государственного универ
ситета тов. Скороспелова, Директор

Томского педагогического института 
тов. Федоров, заведующая кафед
рой истории КПСС Томского политех
нического института тов. Тутолмина, 
заведующий кафедрой диалектиче
ского и исторического материализма 
госуниверситета тов. Ярошевский, 
заведующий кафедрой истории КПСС 
и диалектического и исторического 
материализма Томского медицинско
го института тов. Сухотин, заведу
ющий кафедрой истории КПСС гос
университета тов. Флеров, препода
ватель политэкономии Томского элек
тромеханического техникума тов. 
Сесюнина, заведующий кафедрой ис
тории. СССР госуниверситета тов. 
Разгон.

Жа лепияеко&  т оудовоА  какте

Опережая графикПрипорошенный снегом, стоит в затоне Новоильинской ремонтно-эксплуатационной базы теплоход Р Б Т -5 . Экипаж его пользуется доброй трудовой славой среди речников Нарым- ского агентства Обского речного пароходства. Ни единого простоя не допустила команда в навигацию прошлого года.Сейчас экипаж своими силами ремонтирует судно, готовит его к предстоящей навигации. Встав на ленинскую вахту, ко,п- лектив обязался закончить ремонт на 10 дней раньше срока, а с открытием навигации проработать на сэкономленном в прошлом году горючем не менее полутора месяцев. Команда

отлично справляется с заданием, опережает график ремонта.Н а судне два двигателя типа «ЗД -6». Эксплуатационный срок такого двигателя три тысячи часов. Но один из них отработал 10 тысяч часов, другой — около шести.—  В  этом году нам был выделен новый двигатель. — рассказывает капитан теплохода Василий Андреевич Минин. — Посоветовавшись, экипаж решил отказаться от него, своими силами отремонтировать старые и проработать на них предстоящую навигацию второго года семилетки.
Б. ПОТАПОВ.

Лес—сверх планав  декабре Нельмачевский лесопункт дал первый лес стране и с тех пор работает ритмично, опережая график. Нельмачев- ские лесорубы первыми в Па- рабельском леспромхозе подхватили инициативу каргасок- цев —  довести выработку до 25— 30 кубометров леса на каждого члена комплексного звена. И они держат слово.в  январе этот участок дал 500 кубометров древесины сверх плана. Сейчас лесозаготовители при суточном задании

560 кубометров —  заготавливают 5 9 0 ^ 6 0 0  кубометров. Особенно высока выработка у звеньев тт. Кукушкина, Ш алаева и Суханова, которые встали на трудовую вахту в честь 90-летия со дня рождения В . И . Ленина.Коллектив Парабельского леспромхоза решил в феврале дать дополнительно к месячной программе 1.500— 2.000 кубометров древесины.
В. м а й о р о в ,

директор леспромхоза.

АМБОН, 25 февраля. (ТАСС). Как 
уже сообщалось, члены советской 
правительственной делегации, нахо
дящейся с визитом дружбы в Индо
незии, министр культуры СССР 
Н. А. Михайлов, председатель Госу
дарственного комитета Совета Мини
стров СССР по внешним .экономиче
ским связям С. А. Скачков прибыли 
23 февраля на самолете из города 
Сурабая в Амбон (Молуккские остро
ва).

Днем 24 февраля на берегу Asi- 
бонского залива в торжественной об
становке и в присутствии многих 
жителей Амбона состоялась церемо
ния закладки фундамента здания 
технологического факультета, в 
строительстве которого, по сущест
вующему соглашению. Советский 
Союз окажет Индонезии экономиче
ское и техническое содействие. Вы
ступившие на торжественной за
кладке фундамента с советской сто
роны Н. А. Михайлов и С. А. Скач
ков и с индонезийской стороны ми
нистр просвещения и культуры 
Прийоно, председатель местного ко
митета по строительству факультета 
полковник Питерс и председатель

подготовительного комитета по 
встрече гостей Томайло говорили о 
строительстве технологического фа
культета, как о символе дружбы и 
сотрудничества между народами 
СССР и Индонезии.

Учиться на этом факультете, ска
зал. обращаясь к молодежи, министр 
просвещения и культуры Прийоно, 
—  это большая честь, и ее нужно 
оправдать усердием. С. А. Скачков 
представил присутствующим совет
ских специалистов -  проектировщи
ков, прибывших недавно в Амбон.

Вечером, когда уже стемнело, на 
спокойных водах Амбонского залива 
состоялся грандиозный морской 
карнавал с иллюминацией и фейер
верками в честь пребывания в Индо
незии Н. С. Хрущева, находившего
ся в этот день на острове Бали, и 
в честь советских гостей в Амбоне. 
Советские гости и приглашенные на 
трех плотах,_ украшенных флагами н 
пальмовыми листьями, были достав
лены в глубь залива. Около 50 боль
ших лодок и плотов прошли перед 
зрителями. освещенные яркими 
электрическими лампами и факела
ми, украшенные советскими и ин

донезийскими флажками. Лодки бы
ли оформлены в виде огромной ры
бы, крокодила, самолета, танка-ам
фибии, подводной лодки, цветка ло
тоса.

На других лодках и плотах были 
установлены изображения памятника 
неизвестному солдату, мельницы 
для размола саги, заменяющей здесь 
хлеб, макеты молуккских крестьян
ских домиков и т. д. На лодках и 
плотах были установлены также 
транспаранты с лозунгами: «За мир 
во всем м ире!». «За принципы пан- 
ча-ш ила!». Почти на каждом плоту, 
на каждой лодке звучали чудесные 
амбонские песни, исполняемые од
новременно с танцами, и музыка, 
исполняемая на народных музы
кальных инструментах. На огромном 
искусно декорированном плоту хор 
девушек и юношей из деревни Ба
гу анга пел:

«Мы надеемся, что дружба между 
советским и индонезийским народа
ми всегда будет крепкой. Когда вы 
вернетесь домой; пожмите руки со
ветским людям. Мы надеемся, что 
Никита Сергеевич всегда будет сча
стлив. что он снова когда-нибудь 
посетит Индонезию».

Подписание протокола о товарообороте 
между СССР и ФРГ

в  соответствии с долгосрочным 
соглашением о товарообороте и пла
тежах между Советским Союзом и 
Федеративной Республикой Герма
нией от 25 апреля 1958  года в Мо
скве велись переговоры об уточне
нии и дополнении списков товаров 
для взаимных поставок обеих стран 
в 1960  году.

Эти переговоры, в которых сторо
ны руководствовались принципом 
равенства и взаимной выгоды, за
вершились 25 февраля подписанием

протокола о товарообороте между 
СССР и ФРГ в 1960  году.

Объем торговли между обеими 
странами возрастет по сравнению^с 
уровнем 1959 года. Из ФРГ в СССР 
будут экспортироваться металлоре
жущие станки, оборудование для хи^ 
мической, металлургической, легкой 
и других отраслей промышленности, 
оборудование сахарных .заводов, су
да-банановозы. а также прокат 
черных металлов, включая трубы для 
газопроводов, искусственное волокно

и ряд других товаров. Советский Со
юз будет экспортировать в ФРГ нефть 
и нефтепродукты, марганцевую и 
хромовую руды, лесоматериалы, хло
пок, лен, зерновые, машины и обору
дование, асбест, химические и неко
торые другие товары.

Протокол подписали по уполномо
чию правительства СССР руководи
тель советской делегации В. М. Ви
ноградов; по уполномочию прави
тельства ФРГ руководитель деле
гации ФРГ В. фон Цан-Страник.

(ТАСС).

На строительетве транссибирских линий электропередач
КРАСНОЯРСК, (ТАСС). Много со

тен километров новых высоковольт
ных линий будет проложено на тер
ритории края во втором году семи
летки. Одна из них напряжением 110 
киловольт пойдет от Назарово че
рез Красноярск к Тайшету. Ввод ее

в строи позволит дать энергию под
станциям Красноярской железной 
дороги, которая в первом полугодии 
переводится на электрическую тягу.

Сооружается и другая транссибир-

передач мощностью в пятьсот тысяч 
вольт, которая свяжет красноярскую 
и иркутскую .энергосистемы. До кон
ца текущего года коллектив треста 
«Красноярскэлектросетьстрой» по-

ская высоковольтная линия электро- строит 378  километров этой линии.
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Сангальский лесопункт Каргасокского 
леспромхоза хорошо известен всем лесо
заготовителям нашей области. Здесь ро
дилось замечательное движение малых 
комплексных звеньев за выработку на 
каждого члена звена по 25— 30 кубомет- 

JJJ ров леса в смену, здесь механик В. П.
шевкунов создал оригинальную конструкцию крупнопакетного 
погружателя, что позволило широко внедрить крупнопакетную 
погрузку леса на автомашины.

В этом году Сангальский лесопункт стал своеобразным уни
верситетом передовых методов труда. Сюда приезжают пред
ставители других леспромхозов, чтобы изучить передовой 
опыт и внедрить его у себя.

Недавно по инициативе редакции нашей газеты, комбината 
«Томлес» и областного отделения научно-технического общест
ва лесной промышленности на Сангальском лесопункте состо
ялся практический семинар по распространению передовых ме- 
^ д ов  труда. На нем побывали посланцы ряда леспромхозов. 
Участники семинара послушали выступления работников Каога- 
сокского леспромхоза, сами рассказали о своем опыте, побьша- 
ли в лесосеках лесопункта, где изучали передовые приемы 
труда в действии. ^

Сегодня мы публикуем выступления участников семинара, по
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у инициаторов областного соревнования лесозагото-

Крупнопакетной погрузке—  
широкий размах

Встреча представителей леспром' 
хозов нашей области в лесосеках 
Сангальского лесопункта —  хоро
шее и полезное начинание. Каждый 
из нас увидел там много интересно
го, поучительного.

Наш лесопункт заготавливает и 
вывозит древесину примерно в рав
ных с сангальцами условиях. Лес 
мы валим бензомоторными пилами 
«Друж ба», вывозим его в хлыстах 
на автомашинах. На трелевке древе
сины используем тракторы ТДТ-60. 
Как и каргасокцы, коллектив наше
го лесопункта внедряет передо
вую технологию на лесозаготов
ках. В прошлом-году мы заготовили 
и вывезли сверх годового плана бо
лее десяти тысяч кубометров леса.

Важным условием повышения про
изводительности труда является 
крупнопакетная погрузка древеси
ны. В конце минувшего года наш 
лесопункт начал осваивать метод по
грузки хлыстов крупными пакетами. 
Мы соорудили упрощенную установ
ку с применением трех блоков и 120 
метров троса. Но наши погружатели 
грузили лес небольшими пачками. К 
тому же они имели существенный 
недостаток: не были передвижными. 
Приходилось увеличивать расстояние 
трелевки, а это снижало производи
тельность труда малых комплексных 
звеньев.

Мы много слышали о крупнопакет
ных агрегатах, используемых в Кар- 
гасокском леспромхозе. Поэтому 
опыт погрузки леса на Сангальском 
лесопункте очень заинтересовал нас.

Я детально ознакомился с конст
рукцией агрегата В. П. Шевкунова, 
тщательно изучил его в работе, мно
го беседовал с трактористами, шофе
рами лесовозных автомашин и дру
гими механизаторами. Такие крупно
пакетные погружатели соорудим и 
на нашем лесопункте.

У агрегата В. П. Ш евкунова нет 
тех недостатков, которые имеют 
крупнопакетные установки в нашем 
и других леспромхозах.

Погрузка леса осуществляется 
тем же трелевочным трактором и 
комплексным звеном, которые тре
люют хлысты на верхний склад. 
Специальные погрузочные бригады 
и  механизмы (автокраны, краны 
К -7) при применении нового агрега
та становятся из.чишними. В ре
зультате намного повышается ком
плексная выработка не лесосечных 
работах. Каргасокские товарищи 
подсчитали, что после внедрения 
крупнопакетной погрузки комплекс
ная выработка на этих работах по
вышается на 7 2 ,8  процента, а 
включая фазу вывозки, —  на 63 
процента. Погрузка леса крупными 
пакетами по методу каргасокцев да
ет большой рост производительности 
труда.

Таким образом, с внедрением 
крупнопакетной погрузки лесопунк
ты  Каргасокского леспромхоза пере
шли на новую форму организации 
труда в лесосеках: малые комплекс
ные звенья стали валочно-трелевоч- 
но-погрузочными.

С помощью агрегата В. П. Ж евку-- 
нова 2 0 — 22 кубометра леса грузят
ся  на автомашину МАЗ-501 за 1 0 —  
15 минут. Простои лесовозов под по
грузкой сократились в 3 — 4 раза.

Раньше автомашины на расстояние 
20  километров делали два рейса в 
смену и вывозили до 40  кубометров.
Теперь же они вывозят до 80 кубо
метров леса в смену.

Очень важно, что установка кар
гасокцев проста по устройству, лег
ко перемещается с одной п.чощадки 
на другую тем же трелевочным 
трактором, который закреплен за 
комплексным звеном. Монтаж уста
новки на новом месте требует всего 
несколько часов.

Агрегат В. П. Шевкунова позволя
ет создать на погрузочной площадке 
запас подтрелеванных хлыстов. В 
случае задержки лесовозной автома
шины комплексное звено не прекра
щает работу, а подвозит лес на дру
гую сторону агрегата. Возможность 
быстрого переноса агрегата позволя
ет трелевать лес на короткие рассто
яния.

На примере комплексных звеньев 
Сангальского лесопункта мы убеди
лись, что агрегат В. П. Ш евкунова—  
оригинальная и вполне надежная 
установка для крупнопакетной по
грузки. Я тщательно изучал опыт 
работы лучших звеньев лесопункта 
П. Товзана, П. Савчина, Ф. Догадина 
с тем, чтобы использовать его в ле
сосеках нашего леспромхоза.

На Сангальском лесопункте мы 
ознакомились не только с организа
цией труда в лесосеках, но и с рабо
той нижнего склада. И там есть мно
го поучительного. Обрубка сучьев 
осуществ.чяется электрическими суч- 
корезками, хлысты с автомашин 
разгружаются с помощью специаль
ного толкателя. Все это постараемся 
внедрить и в нашем леспромхозе.

Но на разделочных эстакадах ниж
него склада Сангальского лесопункта 
до сих -пор применяется развозка 
сортиментов вагонетками. Это, на 
наш взгляд, лишняя операция. И у 
нас были подобные эстакады, но мы 
упростили их.

На берегу реки мы соорудили 
упрощенную площадку для разделки! интересовали
леса. Для этого на кромке '  ' . . . . . . . . . . . .
перпендикулярно к реке укладываем 
шесть хлыстов. Параллельно реке 
подводим лесовозную дорогу. Маши
ны разгружаем с помощью толкате
ля, оборудованного на базе трактора 
ТДТ-40. Хлысты рассыпаются по 
площадке. Затем толкатель, если 
требуется, расталкивает их, чтобы 
избежать ручного труда.

По такой технологии мы работаем 
полтора года. Производительность 
труда комплексных бригад нижнего 
склада возросла на 20 процентов, 
значительно сократились трудовые 
затраты.

Каргасокские товарищи заинтере
совались нашим опытом организации 
труда на нижнем складе, решили и 
у себя соорудить упрощенные эста
кады для разделки древесины. Бу
дем рады, если наш опыт позволит 
каргасокцам повысить производи
тельность труда и на нижних скла
дах. Такой взаимный обмен передо
вым опытом поможет обоим коллек
тивам успешно выполнить социали
стические обязате.чьства, взятые на

Ко.ч.чектив нашего лесопункта до
срочно выполнил план первого 
года семилетки. Комплексная выра
ботка на каждого рабочего за год со
ставила 775  кубометров древесины. 
Такая высокая производительность 
труда —  результат внедрения новой 
техники, передовых методов труда. 
Более двух лет лес мы валим бензо
моторными пилами. Наши трактори
сты хорошо освоили новые трелевоч
ные тракторы ТДТ-60. Вывозку 
леса ведем в хлыстах и с кронами. 
Большинство малых комплексных 
звеньев включилось в социалистиче
ское соревнова^ние по примеру кар- 
гасокских лесозаготовителей.

Однако наши лесорубы хорошо по
нимают, что для того, чтобы постоян
но наращивать темпы заготовки дре
весины, необходимо смелее внедрять 
передовую технологию, новую тех
нику, обогащаться передовым опы
том, накопленным нашими товари
щами по труду на других предприя
тиях.

На нашем лесопункте применяется 
немало передовых методов труда. Но 
многое нам еще предстоит внедрить. 
До сих пор, например^ узким местом 
на нашем лесопункте остается по
грузка хлыстов на лесовозные авто
машины. На этой операции теряется 
много времени. Применяли мы и 
крупнопакетную погрузку. Но соору
женная нами установка была несо
вершенной, требовалось много троса. 
Пришлось от нее отказаться. Поездка 
на Сангальский лесопункт поможет 
нам внедрить прогрессивную техно
логию на лесозаготовках —  погруз
ку леса крупными пакетами. Нам 
очень понравилась крупнопакетная 
установка каргасокского механика 
В. П. Шевкунова. В ближайшее вре
мя один из мастерских участков на
шего лесопункта перейдет на круп
нопакетную погрузку хлыстов с по
мощью таких же агрегатов, которые 
обязательно построим у себя. На 
сооружение их не требуется много 
времени и больших материальных за
трат, а производительность этих 
двухсторонних погружателей очень 
высокая.

Нас заинтересовала и бесприцеп- 
ная вывозка леса автомобилями, 
опытом которой поделились с нами 
на семинаре аргат-юльцы. Этот пере
довой метод наиболее эффективен 
при вывозке леса на небольшие рас
стояния. А наш лесопункт вскоре 
начнет вывозить древесину на рас
стояние менее 10 километров. По 
примеру аргдт-юльцев обязательно 
внедрим у себя бесприцепную вывоз
ку леса.

Мы были довольны, что крупицы 
передового опыта, накопленного в 
нашем леспромхозе, также живо за- 

участников встреч в 
берега каргасокских лесосеках. Каргасок

цы, например, попросили нас расска
зать об опыте организации работ на 
нижнем складе. Мы охотно выпол
нили эту просьбу.

Еще совсем недавно разделанную 
древесину мы укладыва.чи на берегу 
реки, сплотку леса вели по старой 
технологии. Это вело к большим тру
довым затратам.

Сейчас применили специальное 
сплоточное устройство, позво.тяющее 
готовить пучки древесины на бе
регу.

На нижнем складе у  нас три раз
делочные эстакады оборудованы по- 
новому. Разделанные по сортимен
там хлысты по наклонным к реке по- 
катам_ направляются к сплоточному 
устройству. Оно несложно. Между 
двумя хлыстами болтами крепятся 
деревянные стойки высотой 1 ,5 —  
1 ,7  метра. В верхней части стоек (на 
20  сантиметров ниже вершины) кре
пится трос диаметром 18 миллимет
ров. Свободный конец его направ
ляется к замку, закрепленному у 
эстакады; длина каждого троса —  
4,5  метра. Замок закрывается коль
цом точно так же, как стойки лесово
за МАЗ-501.

Разделанная древесина по пока- 
там скатывается к стойкам. Когда 
объем ее достигает 1 8 — 20 кубомет
ров, пучок увязывается проволокой. 
Когда понадобится сбросить древеси
ну в воду, надо открыть замок. Стой
ки падают —  и пучок леса уходит 
в воду. Легко, удобно, просто.

Раньше комплексная бригада на 
разделке и штабелевке древесины 
состояла из 6 — 7 человек. Сейчас 
такое же количество леса разделыва
ет бригада из 4 — 5 рабочих.

В минувшем году наш лесопункт 
за счет механизации сплотки древе
сины сэкономил 60 тысяч рублей.

Все новое, интересное, увиденное 
на Сангальском лесопункте, пере
довой опыт других леспромхозов на
шей области мы постараемся внед
рить у  себя, чтобы во втором году 
семилетки дать новостройкам страны 
ббльше сибирского леса.

Н. ОГРЫЗКО, 
технорук Карбинского лесопункта 

Нибегинского леспромхоза.
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Из разных леспромхозов области приехали они 
на далетшй северный лесопункт, чтобы изучить опыт 
инициаторов областного соревнования лесозаготови
телей. Посланцы леспромхозов довольны: у карга
сокцев есть чему поучиться.

На снимке (слева направо); тракторист Нибегин
ского леспромхоза И. Г. Карапато, технорук Пиков-

А/

гаого лесопункта Колпашевского леспромхоза 
л  п  "У^®®®нко, тракторист Лайского леспромхоза 
Ф. С. Езерский, технорук Центрального лесопункта 
Лайского леспромхоза Г. В. Походня и технорук 
Ка|ЩИнского лесопункта Нибегинского леспромхоза 
Н. Ф. Огрызко, побывавшие в гостях у каргасокцев.

Фото Т. Куриловича.

У НАРГАСОНЦЕВ НЕТ „СЕНРЕТОВ“
Поездка на Сангальский лесо

пункт Каргасокского леспромхоза 
дала мне многое. Мы тщательно озна
комились там с организацией труда 
в лесосеках, беседовали с механиза
торами лесопункта, интересовались 
опытом передовиков. Мне, как валь
щику, особенно приятно было лично 
познакомиться с лучшими бензо
пильщиками леспромхоза, о которых 
я много хорошего слышал раньше, 
—  ̂ Федором Карапко, Василием Ми
хайловым, Владимиром Янышевским, 
Анатолием Наумовцем, Очень заин
тересовал их опыт работы. Я 
тоже валю лес бензопилой «Друж
ба» и в минувшем году добился не-

второй год семилетки.
Л. КУЛАЖЕННО, 

технорук Пиковского лесопункта 
Колпашевского леспромхоза.
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Я З Ы К О М  Ц М Ф Р

в  чет верт ом  кварт але п р ош л ого  года  в К аргасок - 
ском  л есп р о м х о з е  н а ча л ось м а ссов ое  дви ж ен и е м а л ы х  
к о м п л ек сн ы х  звеньев  за  вы работ ку на к а ж д о го  члена  
звена п о  25— 30  кубом ет ров л еса  в см ену.
В  р е з у л ь т а т е  ш и р о к о  р а з в е р н у т о г о  с о р е в н о в а н и я  
п р о и з в о д и т е л ь н о с т ь  т р у д а  в о з р о с л а  н а  35 п р о 
ц е н т о в  п р о т и в  п л а н а .

В  Н аргасоксколР  л е сп р о м х о з е  работ ает  8  к р у п н о 
п а к ет н ы х агрегат ов конст рукции  м еха н и к а  
В. П . Ш евк ун ова .

В н е д р е н и е  к р у п н о п а к е т н о й  п о г р у з к и  п о з в о л и т :
увел ичи т ь к ом п л ек сн ую  вы работ ку н а  к а ж д ого  р а 

бочего  в ц ел ом  п о л е сп р о м х о з у  на  14 к у б о м е т 
р о в  л е с а  в г о д ;

вы свободит ь  16 р а б о ч и х  и  5 т р а к т о р  о -к р а н о в ;
сэк он ом и т ь  292 т ы с я ч и  р у б л е й

плохих результатов. Но выработка 
на тракторо-смену в звеньях карга
сокцев выше нашей.

Оказалось, что никаких особых 
секретов в работе сангальцев нет. 
У них более дружные комплексные 
звенья. И вальщик, и чокеровщик, 
и тракторист всегда помогают друг 
другу. Вальщики ведут повал хлы
стов по строго определенной техно
логии. в зависимости от условий ле
сосеки и времени года.

Летом вальщики Сангальского ле
сопункта трудятся по такой техно
логии. Вдоль стены леса сваливают 
хлыст. Остальные деревья валят на 
него под углом 4 0 — 45 градусов. 
Сваленные таким образом хлысты 
оказываются как бы на. покате. Во 
время сборки пачки деревья легко 
скользят по нему. Это позволяет до 

' минимума сократить время чокеров- 
ки, облегчает труд членов звена. Не 
задевая за препятствия, хлысты 
комлями собираются у щита тракто
ра, образуя аккуратную пачку.

В зимних условиях каргасокцы 
применяют несколько иную техноло
гию. Подойдя к сваленным хлыстам, 
тракторист разворачивает машину и 
задним ходом полает ее к последне
му хлысту. Сбрасывает часть

чекеров. Затем с опущенньш ра
бочим щитом трактор движется 
вдоль комлей поваленных хлыстов и 
расчищает от снега путь вальщику и 
чокеровщику. Остановившись у  пер
вого хлыста, тракторист слегка натя
гивает трос, который приподнимает
ся над снегом. Тракторист, чокеров- 
щики и вальщик быстро чокеруют 
хлысты. Процесс формирования воза 
занимает 5 — 7 минут.

Во время трелевки хлыстов кар
гасокцы машину ■ не перегружают, 
придерживаясь правила: лучше сде
лать лишний рейс, чем «рвать» ма
шину с большидг грузом.

Каргасокцы большое значение 
придают предварительной подготов
ке лесосеки. Перед трелевкой наме
чают, где проложить волоки, чтобы 
расстояние трелевки было как мож
но короче.

Я побывал в звеньях Прокопия 
Говзана, Федора Догадина, Петра 
Савчина, внимательно присматрива.т- 
ся к работе опытных механизаторов, 
изучая их приемы труда. Об опыте 
вальшиков Сангальского лесопункта 
я расскажу всем механизаторам на
шего лесопункта.

А. МИТУЗИН, 
моторист бензопилы «Дружба» 

Аргат-Юльского леспромхоза.

Л и кви ди руем  отставан и е

Яркий пример инициаторов соревнования
Сотни километров отделяют Карга 

сок от других леспромхозов области. 
Нелегко добраться зимой в таежный 
поселок Толпарово, к берегам зако
ванной льдом Сангальки, где тру
дятся инициаторы областного сорев
нования. Но, не побоявшись трудно
го пути, недавно побывали здесь 
трактористы, вальщики, руководите
ли комплексных звеньев, техниче
ские руководители лесопунктов ряда 
леспромхозов области. Учиться пере
довому опыту съехались сюда лесо
заготовители.

Начальник Сангальского лесопунк
та Владимир Павлович Зенков при
ветливо встретил гостей:

—  С удовольствием покажем вам 
наши «лесные цехи». Никаких 
особых секретов у  нас нет. Такие 
же трелевочные тракторы и лесовоз-
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—  Хорошо потруди
лись сангальцы, — 
улыбаясь, говорит 
вальщик Аргат-Юль- 
ского леспромхоза Але
ксандр Мнтузин. — 
Все комплексные зве
нья перевыполнили 
сменные задания. Та
кими показателями 
можно гордиться.

— Так будем тру
диться и мы, — отве
чает его товарищ по 
леспромхозу тракто
рист Иван Геер.

На снимке (слева на
право): тракторист Лай
ского леспромхоза 
Ф. Езерский, вальщик 
А'ргат-Юльского лес
промхоза А. Митузин и 
тракторист Аргат-Юль
ского леспромхоза 
И. Геер у Доски 
показателей социали
стического соревнова
ния Сангальского лесо
пункта Каргасокского 
леспромхоза.
Фото Е. Вострухова.

ные машины, как и в ваших лес
промхозах. И леса наши не слишком 
густые, и погода не очень ■ балует. 
А вот народ у нас любит трудиться. 
Если наши механизаторы берут обя
зательство. обязательно выполняют.

Через запорошенные снегом таеж
ные болота убегает вдаль лесовозная 
дорога. Крепчает мороз. Но в закры
той брезентом пассажирской машине 
тепло. Первым делом гости решили 
осмотреть верхний склад, познако
миться с членами комплексных 
звеньев, изучить опыт крупнопакет
ной погрузки.

Вот погрузочная площадка. Чистые 
волоки. Кольцо лесовозной дороги. 
А посреди площадки возвышается 
агрегат для крупнопакетной погруз
ки. С его помощью грузит лес ком
плексное звено Федора Догадина.

Вскоре раздается знакомый гул 
трелевочного трактора. Подтрелевав 
очередной воз, Догадин ' сбрасывает 
его на площадке агрегата. Теперь 
можно подготовить пакет хлыстов: 
вскоре подойдет МАЗ-501, закреп
ленный за звеном. Хлысты, подтре- 
леванные комлями только в одну 
сторону, строго выравниваются по 
одной линии. Проходит несколько 
минут, и предварительное формиро
вание пакета закончено. Звено, 
не ожидая прибытия лесовозной ма
шины, трелюет лес для второго па
кета.

—  Организовано хорошо, —  заме
чает Леонид Кулаженко,\ технорук 
Пиковского лесопункта Колпашев
ского леспромхоза. —  Комплексное 
звено не сидит сложа руки в ожида
нии лесовоза, а готовит хлысты для 
очередного пакета.

На площадку подходит МАЗ-501. 
Владимир Кропачев —  опытный во
дитель. Он точно устанавливает ма
шину с полуприцепом под пакетом. 
Четко действуют сигнальщики. Пакет 
хлыстов объемом 20 кубометров 
аккуратно опускается на коники по
луприцепа.

• —  Машина погружена за 7 минут,
—  взглянув на часы, подсчитал 
Алексей Феофилактов, тракторист из 
Нибегинского леспромхоза.

—  А у нас установлена норма д.чя 
погрузки одного пакета 22  минуты,
—  говорит Владимир Павлович Зен
ков. —  Как видите, звено Догадина 
грузит в три раза быстрее.

Всем бросается в глаза, что погру- 
жатель прост по конструкции, не 
требует много троса и больших мате
риальных затрат для изготовления. 
Здесь же, у агрегата, состоя.чся свое
образный семинар об опыте крупно
пакетной погрузки на Сангальском 
лесопункте. Б. П. Зенков и главный 
инженер леспромхоза М. П. Зенков 
с трудом успевают отвечать на воп
росы.

—  Вот это как раз то, что нам 
требуется, —  единодушно заявляют 
и технорук Аргат-Юльского леспром
хоза Георгий Бурка, и нибегинский 
тракторист Иван Карапато, и пред
ставитель Колпашевского леспромхо
за Леонид Кулаженко. В руках у 
многих блокноты. Леебзаготовители 
спешат начертить схемы установки, 
делают подсчеты.

—  Такие агрегаты соорудим у се
бя, —  единодушно заявляют они. <

Доволен и создатель агрегата Ви
талий Павлович Шевкунов, механик 
леспромхоза. Сегодня он помогает 
освоить крупнопакетную установку 
звену Прокопия Говзана. Это шестой 
агрегат, сооруженный на Сапгаль- 
ском лесопункте.

Знатный труженик леса нашей 
области Прокопий Говзан вместе с 
членами своего звена недавно воз
вратился из Москвы. В конце минув
шего года Прокопий Говзан, Алек
сандр Бутт и Анатолий Наумовен 
вызвали па социалистическое сорев
нование прославленного лесоруба 
страны Михаила Семенчука из Усть- 
Шоношского леспромхоза Архангель
ской области. Новаторы смело реши- ^

Наш лесопункт до.чгое время яв
ляется отстающим. И не случайно. 
Посмотрел я, как организован труд 
в лесосеках Сангальского лесопунк
та, и убедился, что с нашей уста
ревшей технологией, неорганизован
ностью в работе высоких показате
лей не достигнешь. И у нас есть 
опытные м еханизаторы -вальщ ики, 
трактористы, чокеровщики. Но руко
водители лесопункта не создают им 
условий для работы. Взять, к при
меру, малые комплексные звенья. У 
каргасокцев состав звеньев постоян
ный, в звене каждый лесоруб стре
мится помочь другому. Механизмы, 
закрепленные за звеном, зря не про
стаивают. Поэтому большинство 
комплексных звеньев регулярно пе
ревыполняет нормы.

У нас же состав звекь’ев нередко 
меняется. Вальшики валят лес как 
попа.чо, из-за чего хлысты трудно 
чокеровать. А в итоге снижается 
выработка на тракторо-смену. Слабо 
организована взаимопомощь в наших 
звеньях.

Все механизаторы Сангальского 
лесопункта имеют конкретные обя

зательства на ВТОРОЙ год семилетки. 
Там регулярно подводят итоги со
циалистического соревнования, каж
дый день определяют, какое ком
плексное звено впереди, У нас асе 
лесозаготовители .личных обяза
тельств не имеют.

Плохо на нашем лесопункте орга
низован ремонт механизмов. Тракто
ры часто выходят из строя, и ком
плексные звенья простаивают.

Так трудиться дальше нельзя. 
Приеду домой и расскажу нашим 
товарищам, как работают передовые 
лесозаготовители. Пора, наконец, и 
на нашем лесопункте навеЯТи стро
гий порядок в организации труда, 
внедрить прогрессивную технологию, 
наладить действенное соревнование. 
Только передовые методы труда, 
четкая организация производства 
позволят нам ликвидировать отста
вание.

В. БЕЛЕЙ, 
тракторист Нузуровоного лесо

пункта Нибегинского лес
промхоза.

ли померяться силами с передовика- 
1ш архангельских лесов и обязались 
заготовлять и грузить на каждого 
рабочего в смоиу 3 0 — 35 кубомет
ров.

Прокопий Говзан и его друзья теп
ло встретили гостей. И хотя временц 
свободного мало (ведь в звене эконо
мят каждую минуту), подробно рас
сказывают о своем опыте. А он осо
бенно интересует тпактористов и 
вальщиков.

Звено Говзана трудится в обычной 
лесосеке, никаких особых условий 
ему не создают. В течение смены 
механизмы в звене не простаивают. 
Друншо, слаженно, во всем помогая 
друг другу, работает комплексное 
звено П. Говзана.

—  Впрочем, так трудится боль
шинство звеньев нашего лесопункта, 

говорит Прокопий Николаевич.
До организации комплексных 

звеньев сменная производительность 
па трелевке в прошлые годы состав
ляла около 39 кубометров, а в ми- 
нувшем году она возросла до 72 ку
бометров.

Если в 1 956  году на каждо
го рабочего было выработано 380

кубометров древесины, то в прошлом 
году —  628  кубометров. Эти циф
ры говорят сами за себя.

***
В течение нескольких дней тща- 

тел ь и , по крупицам изучали пере
довой опыт каргасокцев представите
ли других леспромхозов области. 
Встречались с механизаторами Сан
гальки на семинарах, в лесосеках, у 
разделочных эстакад, делились своим 
опытом работы.

—  Опыт новаторов донесем в свои 
лесосеки, —  твердо решили гости. 
«Университетом передовых методов 
труда»^назвали они свои встречи на 
далекой Сангальке. Механизаторы 
возвращались в свои леспромхозы с 
твердым желанием внедрить и у се
бя новую технологию, передовую ор
ганизацию труда.

—  Желаем вам быстрее освоить 
новое, —  напутствовали гостей хо
зяева.

—  Будем трудиться так, как ваши 
лучшие лесозаготовители, —  отвеча
ли посланцы леспромхозов.

Е. ВОСТРУХОВ, 
(наш. спец. норр.).

Каргасокский леспромхоз.
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Большой разговор 
о красоте родного города

Группа людей, оживленно перего
вариваясь, плотным полукольцом 
обступила макет стального моста че
рез реку Ушайку. Даже сейчас, в 
картоне, мост красив. Будет он ши
роким, с узорными чугунными ре
шетками барьеров и декорированны
ми под гранит железобетонными ос
нованиями. Идет обсуждение проек
та.

—  Хороший мост!
—  Декоратор постарался. Какой 

настоящий получится? Строить-то 
самим.

—  Возьмемся —  построим. А вот 
насколько проект экономичен?..

По соседству с этой группой дру
гая —  садоводов-мичуринцев, работ
ников ботанического сада. Они об
суждают выполненные художником 
эскизы оформ.тения клумб на пло
щадях города.

Внимание собравшихся привлекли 
также фотогазеты «Что такое хоро
ш о» и «Что такое плохо», посвящен
ные благоустройству усадеб Томска. 
Фотоснимки вызвали живой обмен 
мнениями. Наряду с такими дворами, 
как двор по улице Белинского, 36, 
зеленым и чистым, в Томске еще 
много неблагоустроенных у са д е ! 
Странно, что некоторых горожан это 
совершенно не смущает: заботясь о 
чистоте своей квартиры, они удиви
тельно равнодушны к тому, как бла
гоустроены двор, где играют их дети, 
улица, на которой они живут.

Как поднять всех трудящихся на 
благоустройство, озеленение, на 
борьбу за санитарную культуру? 
Здесь же вносятся предложения.

Так, задолго до открытия заседа
ния в зале областного лектория, где 
проходила VI сессия Томского горсо
вета, начался большой разговор о 
красоте родного Томска, о том, что 
надо сделать, чтобы год от года хо
рошел и молодел старинный сибир
ский город.

Депутаты и гости заслушали док
лад председателя исполкома горсове
та тов. Кафтанчикова о плане благо
устройства и повышении санитарной 
культуры города на 1 960  год. В 
этом плане —  продолжение строи
тельства дорог и тротуаров, строи
тельство моста через реку Ушайку, 
окончание строительства главного 
коллектора и очистных сооружений, 
окончание водовода по улице Пуш
кина, дальнейшее озеленение города, 
большие работы по поднятию его са
нитарной культуры.

Сух и лаконичен язык официаль-

С  VI сессиа 
Томского горсовета

ных документов. Но сколько радости 
многим десяткам тысяч трудящихся 
принесет выполнение этой програм
мы. Неузнаваемо изменится .лицо 
улиц им. Карла Маркса, Розы Люк
сембург, Красноармейской и многих 
других. Около 2 00  тысяч квадратных 
метров дорог и тротуаров оденется в 
.асфальт. Многие дороги и тротуары 
будут загравированы. Предстоит вы 
садить около 300  тысяч деревьев и 
кустарников. А это значит, что мы 
сделаем заметный шаг к тому, чтобы 
восстановить былую славу Томска 
как самого «зеленого» города Сиби
ри.

Планом предусмотрено и благо
устройство отдельных участков набе
режной реки Томи, и строительство 
городского пляжа, на отсутствие ко
торого давно и справедливо обижа
лись томичи, и первые работы по 
созданию бульвара, который свяжет 
Лагерный сад с Потаповыми луж
ками.

Проектирование двух троллейбус
ных линий и оздоровление воздуха, 
непримиримая борьба с мухами и 
мероприятия по охране городских 
рек и озер от загрязнения... Широки 
рамки намеченных работ!

По примеру общественных органи
заций г. Тулы, начавших массовое 
движение за подъем санитарной 
культуры своего города, в Томске на
мечается осуществить целый ком
плекс работ по наведению чистоты и 
порядка на улицах, производствен
ных территориях и усадьбах города, 
строительству очистных сооружений, 
посадке зеленых насаждений, уси
лению санитарного просвещения го
рожан.

Как сказал в своем выступлении 
заведующий облздравотделом тов. 
Рысев, в городе большая армия тех, 
чье слово и личный пример помогут 
привлечь к повышению санитарной 
культуры и благоустройству города 
всех трудящихся. Только санитарных 
уполномоченных в Томске 1 .5 00  че
ловек. Сделать они могут многое.

Новый план благоустройства, озе
ленения и повышения санитарной 
культуры города —  хороший план. 
И потому депутаты единодушно под
держали предложение о том, чтобы 
принять план за основу работы по 
благоустройству в новом году.

Выражая общее мнение, главный 
врач городской санитарно-зпидемио-

I логической станции тов. Танасейчук 
сказала:

—  Большой план по благоустрой
ству и поднятию санитарной куль
туры города намечен на 1960  год 
Он отвечает желаниям всех трудя
щихся Томска.

Тов. Танасейчук рассказала об 
энтузиастах благоустройства. К их 
числу по-праву относят коллективы 
заводов «Томкабель», электромеха
нического, шпалопропиточного, рези
новой обуви, ТЭЦ-1 и ряд других. 
Совсем недавно коллектив рабочих 
подшипникового завода решил прев
ратить свой завод в завод-сад.

Выступающая подчеркнула, что 
депутаты, санитарный актив должны 
провести большую организаторскую 
работу среди населения и увлечь 
всех трудящихся на то, чтобы вопло
тить планы благоустройства в жизнь.

Прав депутат тов. Бреднев, пред
ложивший, чтобы определенные уча
стки работы закреплялись за общест
венными прорабами, общественными 
цветоводами и т. д. Наряду с патру
лями зеленых насаждений надо соз
дать санитарные патрули. Безуслов
но, оправдает себя и закрепление 
улиц для их благоустройства за от
дельными коллективами предприятий 
и учреждений.

—  План будет выполнен, надо 
только как молено шире привлекать 
к этому общественность, —  сказал 
депутат тов. Попов. >

Участники сессии справедливо бро
сили упрек томским мичуринцам. 
Пока они ведут работу лишь в своих 
садах и огородах. А ведь мичуринцы 
могли бы серьезно помочь и в озеле
нении города, в том, чтобы укра
сить его цветами. Принять участие 
в выращивании рассады цветов дол
жно, каждое предприятие, каждая 
школа, каждое детское учреждение 
и безусловно мичуринцы —  таково 
единодушное мнение участников 
сессии.

Депутаты посоветовали гориспол
кому использовать в борьбе за вы
полнение намеченного плана благо
устройства и повышения санитарной 
культуры города такие формы 
работы, как конкурсы на лучшую 
усадьбу, лучшую территорию завода 
и другие. Предложения депутатов 
были закреплены в решении.

Дело сейчас за организацией вы
полнения принятого плана работ, за 
активным участием в его выполнении 
каждого томича.

А. КУЗИН.

а д и о а к т и в н ы е  и з о т о п ы
и излучения —в науке и технике
В первой половине марта в Доме 

ученых будет проходить организуе
мая политехническим институтом 
конференция по применению радио
активных изотопов и излучений в 
науке и технике.

Обладая рядом особых свойств, 
радиоактивные изотопы позволяют 
йроводить интересные и весьма важ
ные научно-исследовательские рабо
ты, помогают совершенствовать тех
нологию производственных процес
сов, повышать производительность 
труда. Применение изотопов дает 
возможность различить поведение 
атомов одного и того же элемента в 
разных положениях молекулы или 
поведение химически тождественных 
веществ в смесях. Введение со
ответствующих изотопов в опреде
ленные места молекул или в опреде
ленные составные части смесей по- 
зво.чяет детально исследовать пути 
перемещения электронов и соедине
ний при химических реакциях, тех
нологических и физиологических 
процессах и т. п. Высокая чувстви
тельность и простота радиоактивных 
измерений позволяют определить ми
нимальное количество захваченных 
или перенесенных элементов и со
единений, если предварительно к 
ним был добавлен радиоактивный 
изотоп.

С помощью изотопов можно прове
сти анализ смесей и химических со
единений, изучение протекающих 
химических реакций (обнаружива
ются ненаблюдаемые обычными спо
собами реакции, устанавливают
ся в сомнительных случаях места 
разрыва старых и образования но
вых связей при реакциях). Приме
нение изотопов значительно помога
ет выяснению природы каталитиче
ских реакций и вопроса об участии I 
катализатора в образовании проме- ' 
жуточных соединений. С помощью 
радиоактивных изотопов с исключи- 
тельнейшей точностью определяются 
взаимное расположение тождествен
ных атомов в молекулах, распреде
ление и концентрация вредных га
зов в рабочих помещениях, количе
ство примесей в твердом теле без 
нарушения его целостности и т. д.

Введение в почву вместе с удобре
ниями радиоактивных изотопов фос
фора и серы позволяет изучить сте
пень усвоения удобрений растения
ми в зависимости от периода роста, 
концентрацию, состав и способ вве
дения удобрения, свойства почвы 
и пр. Добавление изотопов к корму 
животных дает возможность устано
вить, в виде каких соединений корм 
лучше всего усваивается животны
ми.

Радиоактивные изотопы получили 
широкое и разнообразное примене
ние при изучении и контролирова
нии технологических процессов про
изводства. В металлообрабатываю
щей промышленности с помощью их 
изучают трение, износ, качество от
ливок, сварки. Металлурги, вводя 
изотопы в присадки,'изучают ско
рость перехода этих элементов в ме
талл и скорость восстановления их 
по металлу. С помощью изотопов 
определяется количество серы в 
углях.

Ряд приборов для промышленного 
контроля основан на зависимосгн 
поглощения радиоактивных излуче
ний от толщины пронизываемого 
ими слоя вещества. Такие измерите
ли применяют для контроля прокат
ки металлических листов, труб, 
пластмасс.

Одной из важнейших проблем со
временности является вопрос о дей
ствии ионизирующих излучений на 
материалы. Под действием излуче
ний в пластмассах и каучуках про
исходят весьма глубокие и любопыт
ные изменения: некоторые из них 
упрочняются и становятся туго
плавкими, другие же становятся ме
нее прочными, хрупкими и даже 
превращаются в порошок. При 
статочно больших дозах почти все 
пластмассы и каучуки разрушаются 
и теряют свои полезные свойства. 
Весьма интересные явления проте
кают в металлах и других матери.а- 
лах при их облучении.

Применение радиоактивных изо
топов и излучений в промышленно

сти дает значительный экономиче
ский эффект. Использование радио
активных изотопов для контроля 
толщины проката на Ленинградском 
сталепрокатном заводе и заводе «За- 
порожсталь» позволило в два раза 
снизить брак, почти в 5 раз умень
шить число химических анализов. 
Это дало годовую экономию около 
100  тысяч рублей. Установка гамма- 
грунтомеров на земснарядах страны 
позволила повысить производитель
ность земснарядов на 1 0 — 15 про
центов и дала около 2 млн. рублей 
годовой экономии. Установка радио
активного измерителя веса ткани на 
одной из фабрик страны позволила 
экономить до 12 тысяч метров ткани 
в год.

Следует отметить, что радиоак
тивные изотопы и излучения еще 
только начинают внедрять в про
мышленность. и экономический эф
фект от их внедрения с каждым го
дом будет возрастать.

Исследования по разработке изо
топов и применению их в науке и 
технике развертываются и в Том
ске.

Вопросы быстрейшего изучения и 
внедрения в практику радиоактив- 

до- ных изотопов и излучений будут об
суждаться на предстоящей конфе
ренции. Для участников конферен
ции будет организована выставка 
научной И технической литературы, 
будут демонстрироваться источники 
ионизирующих излучений и приборы 
для измерения излучений.

В. КУЧИН, 
член оргкомитета конференции.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

, Нарушители трудовой дисциплины 
и их покровители'^

Окончив десятилетку, Рая Хомякова осталась работать в родном 
колхозе имени Кирова Бакчарского района. Правление поручило ей 
ухаживать за телятами. Летом, прош.чого года с молочнотоварной 
фермы колхоза ушла доярка, и девушке предложили принять ее 
группу коров. Рая охотно взялась за новую работу и вскоре овладе
ла мастерством доярки.

Сейчас она держит первенство в соревновании молодых доярок 
колхоза. В январе Рая надоила по 200 килограммов молока от каж
дой коровы. Молодая доярка успешно борется за свое обязатель
ство — надоить во втором году семилетки по 2.100 килограммов 
молока на корову.

На снимке: доярка Рая Хомякова.
Фото А. Каратаева.

Общее собрание 
Академии наук СССР

в  корреспонденции под таким 
заголовком в № 27 газеты «Крас
ное Знамя» рассказывалось о на
рушении трудового законодательства в Асиновском автохозяйстве.

Управляющий Томским облав- 
тотрестом тов. Булаев сообщил 
нам, что на место выезжала спе
циальная комиссия облавтотреста. 
При проверке указанные факты 
подтвердились.

Корреспонденция обсуждалась 
на совещании руководящего со
става Асиновского автохозяйства 
совместно с партийным и профсо
юзным активом и на открытом 
партийном собрании. Разработан 
ряд мер для устранения недостат
ков и улучшения работы автохо
зяйства.

. .Канитель
В № 39 нашей газеты в замет

( i

ке под таким заголовком указы
валось на факт невнимательного 
отношения к посетителям со сто
роны работников 4-го городского 
отделения связи.

Начальник Томской городской 
конторы связи тов. Маненков со
общил редакции, что заметка об
суждена на собрании коллектива 
отделения связи. Начальник 4-го 
отделения связи предупреждена

2 4 — 25 февраля в Московском 
доме ученых проходило общее собра
ние Академии наук СССР. После 
вступительного слова президента 
Академии А. Н. Несмеянова учёные 
заслушали и обсудили доклад и. о. 
главного ученого секретаря прези
диума Академии наук СССР, члена- 
корреспондента Е. К. Федорова «Об 
итогах научной деятельности и внед
рения законченных научных работ 
Академии наук СССР за 1959  год»,

—  Период развернутого строи
тельства коммунизма. —  сказал он, 
—  ставит особые задачи перед на
шей наукой. В недалеком будущем 
Советский Союз выйдет на первое 
место в мире по всем основным по
казателям-■—  по уровню техники, 
по степени развития промышленно
сти. по блайсостоянию населения.

Особый раздел доклада Е. К. Фе
доров посвятил результатам работ 
по изучению космического простран
ства. Сделанный в 1 959  году вто
рой шаг в исследовании космиче
ского пространства, сказал он, не 
только принес важные сведения о 
ближайших окрестностях Земли в 
пределах лунной орбиты, но и ра:з- 
вернул увлекательную перспективу 
новых открытий в различных обла
стях науки.

Советские ученые, заявил доклад
чик. вместе со всем народом гордят
ся тем. что этот шаг так же. как и 
первый, сделан нашей Родиной. 
Е. К. Федоров говорит далее о том, 
что недавно законченные испытания 
новых мошных ракет позволяют нам 
планировать дальнейшие этапы ис
следования космического простран
ства. Советский народ поистине про
кладывает путь в космос для всего 
человечества, сказал ученый.

Большими достижениями, продол
жает он. ознаменовался этот год и в 
другом -важнейшем научно-техниче
ском направлении современности —  
в атомной физике и в деле мирного 
использования атомной энергии.

Докладчик характеризует далее 
достижения в области энергетики, 
говорит о том, что метод электроди
намического моделирования позволил 
исследовать и вешить многие вопро
сы регулирования, управления и 
защиты дальних линий электропере
дач переменного и постоянного то
ка. Истекший год ознаменовался 
значительным усилением теоретиче
ских исследований по химии и фи
зике полимерен, а также по химии 
полупроводников, что дало интерес
ные и важные результаты. Получен 
ряд биологически активных препар.т- 
тов, возрос объем работ по химии 
редких элементов. Учеными-метал- 
лургами разработаны новые высоко
прочные сплавы, значительные ра
боты проведены в области радио
электроники. .

В прениях по докладу Е. К. Фе
дорова ученые разных специально
стей высказывают предложения по 
дальнейшему улучшению всех звень
ев научно-исследовательской рабо
ты. Общественность единодушна в 
желании видеть Академию наук в 
качестве центрального и координи
рующего центра всех исследований, 
ведущихся в стране. Наряду с пред
ложениями организационного харак
тера, ораторы с законной гордостью 
говорили о крупных успехах, до
стигнутых исследователями, работа
ющими в Москве и Сибири, в Ленин
граде и Молдавии, в Казахстане и 
Армении —  во всех концах нашей 
великой Родины.

Долг ученых —  повысить уровень 
распространения научных знаний в 
массах, подчеркнул в своей речи 
академик И, И. Артоболевский. Чле- 
йы-корреспонденты Л. А. Зенкевич и 
В. В. Белоусов’ заострили внимание

В М  инастерстве 
иностранных дел СССР

Как уже сообщалось, 27 января 
Министр иностранных дел СССР 
А. А. Громыко вручил послу Японии 
в СССР С. Кадоваки памятную запис
ку Советского правительства прави
тельству Японии в связи с подписа
нием так называемого «договора о 
взаимном сотрудничестве и безопас
ности» между Японией и США.

5 февраля министерство иностран
ных дел Японии передало посольству 
СССР в Токио ответную памятную 
записку своего правительства, в ко
торой делается попытка оправдать 
заключение Японией указанного до
говора, затрагивающего интересы 
безопасности Советского Союза, Ки
тайской Народной Республики и дру
гих миролюбивых стран.

24  февраля заместитель Министра 
иностранных дел СССР Г. М. Пушкин 
принял японского посла в СССР 
С. Кадоваки и в ответ на памятную 
записку правительства Японии от 
5 февраля вручил ему памятную 
записку Советского правительства.

Советское правительство еще раз 
указало, что японо-американский 
договор направлен против Советского 
Союза, Китайской Народной Респуб- 
.лики и других миролюбивых госу
дарств Азии и Дальнего Востока. Он 
осложняет обстановку в этом районе 
и создает дополнительный барьер на 
пути ликвидации международной 
напряженности. Заключив такой до
говор, японское правительство пре
небрегло интересами поддержания 
мира и добрых отношений между 
Японией и ее соседями.

Как отмечается в памятной запи

ске, японское правительство заклю« 
чением нового договора намерено еще 
дальше идти по пути предоставле
ния территории своей страны ино
странным вооруженным силам. Тем 
самым оно преднамеренно ставит 
свою страну в положение соучастни
ка в акциях, предпринимаемых в ин
тересах определенных военных бло
ков.

В памятной записке Советского 
правительства подчеркивается, что 
японское правительство проводит 
курс на воорулгение страны и уча
стие в военном блоке, что явно не 
соответствует духу времени и идет 
вразрез с миролюбивыми стремления
ми народов, в том числе и японского 
народа. Заключение договора нахо
дится в противоречии с совместной 
советско-японской декларацией от 
19 октября 1 956  года.

Японское правительство до настоя
щего времени преднамеренно затяги
вает заключение мирного договора 
между СССР и Японией, выдвигая 
необоснованные претензии по терри
ториальному вопросу, который давно 
уже решен соответствующими меж
дународными соглашениями.

Японская сторона, говорится в па
мятной записке, подписав военный 
договор с США, направленный про
тив безопасности Советского Союза* 
явно нарушила принятое ею обяза
тельство сотрудничать с Советским 
Союзом в интересах поддержания ми
ра и безопасности на Дальнем Во
стоке и развивать добрососедские и 
дружественные отношения между 
обеими странами

(ТАСС).

Заявл ен и е Т А С С

на задачах изучения глубинных сло
ев земли. Академик А. Е. Арбузов 
остановился на проблемах координа
ции научных исследований, указав 
на необходимость устранения вре,д- 
ного паралле.лизма. О плодотворности 
проникновения физико-химических 
методов в биологию говорил акаде
мик В. А. Энгельгардт.

Упрек в недооценке значения тех
нических наук в системе Академии 
содержало выступление члена-кор- 
респондента Академии наук ■ СССР, 
одного из заслуженных ученых Си
бири Я. А. Чинакала. Академик —  
секретарь отделения технических 
наук А. А. Благонравов решительно 
возражает против классификации 
наук на «академические» и «неака
демические». Речь идет о советской 
науке.! —  говорит под аплодисмен
ты всего зала академик. А это зна
чит. .что все ее достижения должны 
быть полезны народу.

С большим интересом было выслу
шано выступление маститого физи
ка, Героя Социалистического Труда 
академика А. Ф. Иоффе. В возглав
ляемом этим всемирно известным 
ученым институте полупроводников 
получены важные результаты по 
созданию таких преобразователей 
тепловой энергии в электрическую, 
которые имеют уже важное прак
тическое значение.

В прениях выступили также ака
демики А. Л. Минц, В. В. Шулей
кин, К. В. Островитянов, Е. И. Сат- 
паев, В. А. Амбарцумян, члены-кор
респонденты Академии наук СССР 
Д, Д. Благой, В. М. Хвостов, П. А. 
Баранов, П. Н. Федосеев, председа
тель президиума Молдавского фи
лиала Академии Я. С. Гросул и дру
гие.

25 февраля в Москве на общем 
собрании Академии наук СССР было 
принято решение по докладу и. о. 
главного ученого секретаря прези
диума Академии наук СССР Е. Е. 
Федорова. В решении отмечено, что 
1959 год ознаменовался величайши
ми успехами советской науки и тех
ники. Вместе с тем общее собрание 
считает, что в ряде областей научно
го исследования еще имеется несоот
ветствие между возросшими зада
чами, выдвигаемыми потребностями 
страны в эпоху развернутого строи
тельства коммунизма, и достигнутым 
уровнем научных работ. Поэтому, 
подчеркивается в решении, необходи
ма дальнейшая энергичная работа по 
подъему уровня научньн исследова
ний.

Затеи ■ общее собрание заслушало 
речь доктора физико-математийе- 
ских наук Н. Г. Басова, в которой он 
изложил результаты работ в области 
квантовой радиофизики, проведен
ных им совместно с доктором физико- 
математических наук А. М. Прохоро
вым и сотрудниками с(^зического ин
ститута.

Академик А. Н. Несмеянов сделал 
сообщение о присуждении в 1959 го
ду работникам Академии наук СССР 
Ленинских премий.

Состоялось также вручение золо
тых медалей и именных премий Ака
демии наук СССР. Участники собра
ния приветствовали академика 
П. Л, Еапицу, удостоенного золотой 
медали имени Ломоносова, академика 
И. В. Обреимова, награжденного зо
лотой медалью имени Вавилова, а 
также других ученых ^  авторов 
крупных научных исследований.

(ТАСС).

В последние дни в иностранной 
печати появились сообщения о том, 
что между правительствами Федера
тивной Респуб.чики Германии и Ис
пании ведутся секретные переговоры 
о военном сотрудничестве. Речь 
идет, в частности, о создании За
падной Германией на испанской тер
ритории баз для военной авиации и 
запуска ракет, а также баз снабже
ния бундесвера. Еак подчеркивает 
печать западных стран, ФРГ заинте
ресована в использовании террито
рии Испании, поскольку она нахо
дится вне сферы действия Париж
ских соглашений и, следовательно, 
тай можно бесконтрольно, за спиной- 
своих союзников развернуть подго
товку к оснащению бундесвера но
вейшими видами оружия и обучение 
западногерманского военного персо
нала применению такого оружия. 
Указанные сообщения были подтвер
ждены официальными представи
телями некоторых западноевропей
ских стран. Что касается оправда
тельных разъяснений по этому воп
росу в Бонне и Мадриде, то они не 
только ни в коей мере не опровер
гают фактов, ставших достоянием 
общественности, но, по существу, 
подкрепляют их.

В связи с этим ТАСС уполномочен 
заявить следующее.

Сообщения об установлении воен
ного сотрудничества между прави
тельствами Аденауэра и Франко 
должны насторожить всех, кому не 
безразличны судьбы мира. Правящие 
круги ФРГ предпринимают очеред
ной шаг, ведущий к новым ослож
нениям в Европе и создающий до
полнительные трудности на пути ре
шения назревших международных 
проблем. ,

Советское правительство постоян
но предупреждало и предупреждает, 
какую зло-вещую опасность таит в 
себе милитаризация ФРГ, проводимая 
в нарушение условий безоговорочной 
капитуляции Германии и четырех
сторонних союзнических соглашений, 
цель которых —  обеспечить мирное 
демократическое развитие герман
ской нации и исключить возможность 
развязывания германским милитариз
мом новых кровопролитных войн.

Сегодня уже более, чем доста
точно доказательств того, что заяв
ления о миролюбии, расточавшиеся 
правительством Аденауэра в период 
выработки Парижских соглашений и 
принятия ФРГ в НАТО, предназна
чались лишь для маскировки истин
ных планов германских милитаристов

и успокоения общественности в 
странах Запада. Согласие западных 
держав на милитаризацию ФРГ, ее 
включение в НАТО, назначение быв
ших гитлеровских генералов на ко
мандные посты в Североатлантиче
ском блоке —  все это рассматри
вается руководящими деятелями ФРГ 
как забвение прошлых преступлений 
германского милитаризма, как своего 
рода поощрительная премия за ны
нешнюю воинственную политику 
правительства ФРГ и его усилия по 
поддержанию «холодной войны».

С некоторых пор обнаруживается, 
что даже рамки НАТО уже оказыва
ются узкими для западногерманской 
военщины, имеющей свои собствен
ные далеко идущие планы, новым 
свидетельством чего является уста
новление военного сотрудничества 
между ФРГ и Испанией.

Переговоры о военном сотрудни
честве между двумя самыми реакци
онными государствами в Европе сви
детельствуют о том, что правительст
во ФРГ вынуждено искать поддерж
ку своей политики, противоречащей 
интересам мира, у  режима, являюще
гося детищем гитлеровского нацизма 
и итальянского фашизма. Закулис
ный сговор Западной Германии с 
франкистской Испанией невольно 
воскрешает в памяти пресловутую 
ось «Берлин— Мадрид», военный со
юз Гитлера с Франко. Мир знает, 
на чьей стороне выступала Испания 
Франко во второй мировой войне. 
Всем памятны чудовищные злодея^ 
ния гитлеровских войск, участницей 
которых была и так наз. «голубая 
дивизия», присланная из-за Пирене
ев на поля сражений в Советский 
Союз.

Военный сговор между ФРГ и 
франкистской Испанией расценивает
ся в Советском Союзе как попытка 
наиболее воинственно настроенных и 
реакционных западноевропейских 
кругов воспрепятствовать разрядке 
международной напряженности, до
стижению договоренности между Во
стоком и Западом, созданию основ 
прочного мира и безопасности наро
дов. Этот сговор вновь подчеркивает 
неотложную необходимость приня
тия со стороны всех, кто действи
тельно заинтересован в укреплении 
мира, совместных шагов против про
исков западногерманских милитари
стов и мер, обеспечивающих дости
жение скорейшей договоренности по 
вопросу о всеобщем и полном разо
ружении и о мирном урегулировании 
с Германией.

Х а

Ш Х '

МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Успешно начал второй год семилетки 
Электростальский завод тяжелого машиностроения. В январе здесь 
собраны по заказу Куйбышевского совнархоза два трехтонных мани
пулятора. Изготовлены мощный питатель, дробилка и другие машины 
для горнодобывающей промышленности, а также различное оборудо
вание для прокатных станов и доменных печей.

На снимке: в 1-м механосборочном цехе завода. Транспортировка 
ротора дробилки для измельчения руды,

(Фотохроника iTACOj,
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С
Встречи хоккеистов в Скво Вэллис к в о  В Э Л Л И , 25 февраля. Спец. корр. Т А С С  В . Озеров передает:Во втором туре финального турнира по хоккею с шайбой белой олимпиады советская команда встретилась с командой Швеции Игра закончилась с ничейным результатом — 2:2. С  первого периода советская команда стала играть в несвойственном ей медленном темпе, разыгрывая длинные многоходовые комбинации. Это вполне устраивало шведских игроков, уступающих нашим хоккеистам в скорости. Взаимные атаки обеих команд не приводят к успех у . Несколько опасных бросков по воротам советской команды уверенно парирует вратарь Пучков.Та же картина наблюдается и во втором периоде. Ш веды пытаются обстреливать ворота советской команды издалека. Наши нападающие неоднократно выходят на ворота команды Ш веции, однако Александров, а затем Локтев не реализуют выгодных моментов. Второй период также заканчивается безрезультатно — 0:0.На третьей минуте последнего периода центральный нападающий шведской команды Нильссон, получив шайбу от Лундвалла, проходит по правому краю и точным броском с пяти метров открывает

’ счет. Этот гол заставляет активизироваться советских игроков. Следует серия атак нашей команды, и на 8-й минуте с подачи капитана советской команды Сологубова Локтев сравнивает счет.Последняя 10-минутка проходит в острой борьбе. Обе команды прилагают все усилия для того, чтобы увеличить счет. Это удается сделать на 12-й минуте Александрову с подачи Сологубова. 2:1 — ведут хоккеисты С С С Р . Снова Сологубов точно передает шайбу Альметову, тот — находящемуся перед шведскими воротами Локтеву. Однако вратарь шведов Свенссон в броске буквально снимает шайбу с клюшки советского нападающего.Идут последние минуты, и снова советская команда переходит к спокойной игре с многочисленными передачами. Это спокойствие дорого обходится советским хоккеистам. За полторы минуты до конца игры ветеран шведской команды Нильссон обыгрывает наших защитников и сравнивает счет.Встреча хоккеистов Канады и Чехословакии закончилась победой канадской команды со счетом 4:0 (3:0, 1:0, 0:0). Американскаякоманда со счетом 9:1 {2:0, 3:1, 4:0) одержала победу над командой Германии, составленной из игроков западногерманских хоккейных клубов.

Таким образом, после двух туров без поражений идут хоккеисты Канады и Соединенных Штатов Америки. Одно очко проигрывает им команда Советского Союза.Вчера в очередной встрече «утешительного» турнира команда Японии уверенно победила команду Австралии со счетом 13:2 3:0, 4:0, 6:2).
VС К В О  В Э Л Л И , 26 февраля (Т А СС). Советская олимпийская команда по хоккею с шайбой провела вчера свою очередную встречу в финальном турнире белой олимпиады, являющемся одновременно чемпионатом мира и Европы. Ее противником была команда Германии, составленная из сильнейших игроков западно- германских клубов.Встреча прошла при явном преимуществе советских хоккеистов и закончилась в их пользу со счетом 7:1 (0:1, 4:0, 3:0). Ш айбы в ворота противника забросили: Ю . Цици- нов и С . Петухов — по две, В . Гребенников, В . Александров и Г . Си- доренков —  по одной шайбе.Перед этим была проведена встреча в «утешительном» турнире между командами Финляндии и Австралии. Победили спортсмены со счетом 5:1, 8:0).

Своевременная книгаП А Р И Ж , 25 февраля. (Т А СС). 
В книжные магазины Франции поступила книга «Никита Хрущ ев. Что я думаю о мирном сосуществовании», выпущенная крупнейшим французским буржуазным издательством «Плон». Книга представляет собой сборник высказываний Н . С . Хрущ ева о мирном сосуществовании и разоружении. В  нее включены также ответы главы Советского правительства на вопросы видных общественных деятелей и журналистов.Сообщая о выходе в свет этой

книги, еженедельник «Франс-об- серватэр» подчеркивает сегодня, что издательство «Плон» очень своевременно выпустило сборник.Печать отмечает, что выход этой книги приобретает особую ценность накануне предстоящего визита главы Советского правительства Н . С . Хрущ ева во Францию и что собранные в ней документы представляют большой интерес и свидетельствуют об искреннем стремлении Советского Союза к мирному сосуществованию.
12-я годовщина исторической февральской 

победы чехословацкого народа

ЗОЛОТАЯ МЕДАЛЬ 
ВИКТОРА КОСИЧКИНАС К В О  В Э Л Л И , 26 февраля. (Т А С С ). Вчера состоялись забеги мужчин на коньках на 5.000 метров. В  соревнованиях приняли участие 37 конькобежцев из 15 стран. Советский скороход Виктор Косичкин занял первое место и завоевал золотую медаль олимпийского чемпиона. Его время7 мин. 51,3 сек. Н а втором месте — К . Юханнесен (Норвегия) с  результатом 8 мин. 0 ,8  сек., на третьем —  голландец Я . Песман—8 мин. 5,1 сек., на четвертом — Т . Сейерстен (Норвегия) —  8 мин.5 .3  сек. Пятое и шестое места заняли соответственно советские конькобежцы В . Котов — 8 мин.5.4 сек. и О. Гончаренко — 8 мин. 6 ,6  сек.Соревнования проходили в неблагоприятных условиях. Дул сильный порывистый ветер. Состояние льда было значительно хуже, чем в предыдущие дни.

Г

На снимке: В. Косичкин.

а р м е й ц ы  с в е р д л о в с к а -
ЧЕМПИОНЫ СТРАНЫ

Лыжная эстафета
скво В Э Л Л И , 25 февраля. (Т А СС). Одиннадцать команд одиннадцати стран боролись сегодня за олимпийские медали в лыжной эстафете 4 X 1 0 километров среди мужчин. Советскую четверку составили Анатолий Шелю- хин, Геннадий Ваганов, Алексей Кузнецов и Николай Аникин.После первого этапа наши лыжники были только на 8 месте, но Г. Ваганов, принявший эстафету у А . Шелюхина, сократил разрыв и финишировал пятым. На третьем этапе А . Кузнецов вывел нашу команду на третье место, и борьба в дальнейшем проходила между лыжниками Финляндии, Норвегии и Советского Союза. Н . Аникину не удалось улучшить положение советской команды, занявшей в этом соревновании третье место.На первом месте лыжники Финляндии, на втором— Норвегии.

З а оч н ы е
соревн ован и я

П Р А Г А , 25 февраля. (Т А СС). Пражская печать широко отмечает 12-ю годовщину февральской победы чехословацкого народа, которая в основном завершила процесс перерастания национальной и демократической революции в революцию социалистическую. Подчеркивая решающее значение исторических февральских событий для успешного строительства социализма в республике, газеты финские Расценивают его как торжество 19'2 (6‘ 1 правильной марксистско-ленин-' ■ ' ской стратегии и политики Коммунистической партии Чехословакии, как триумф единства и сплоченности трудящихся в борьбе за осуществление своих вековых чаяний.Газета «Руде право» в передовой статье «Февраль 1948 года обеспечил путь к социализму» отмечает большие заслуги Коммунистической партии Чехословакии, под руководством которой 12 лет

С В Е Р Д Л О В С К , 25 февраля. (ТА СС). Пятикратные чемпионы страны по хоккею с м ячом —  армейцы Свердловска провели последний матч на первенство Советского Союза. И х соперниками были хоккеисты алма-атинской команды «Скиф », проигравшие хозяевам поля со счетом 5:0. Та-

В прошедших областных заочных соревнованиях по лыжным гонкам на три, пять и десять ки- ! лометров приняли участие более 
КИМ образом, потерпев единствен- j двух тысяч сельских спортсменовиз колхозов, совхозов и Р Т С . Наи-ное поражение от московских динамовцев и выиграв все остальные встречи, хоккеисты спортивного клуба Уральского военного округа в шестой раз стали обладателями золотых медалей чемпионов С оветского Союза.

Чемпион определится 
в дополнительном матчеТ У Л А , 25 февраля. (Т А СС).Сегодня вечером в Туле закончи.л- ся финальный турнир X X  юбилейного первенства С С С Р  по русским шашкам. Первое и второе места поделили чемпион С С С Р  1959 года 3 . Цирик (Украина) и А . Плак- хин (Белоруссия), набравшие по

10 очков. Всего пол-очка проиграл победителям В . Городецкий (Р С Ф С Р).По условиям соревнования 3. Цирик и А . Плакхин встретятся в дополнительном матче, победитель которого и получит звание чемпиона Советского Союза 1960 года по русским шашкам.
У спортсменов 

Кривошеинского района
ЛЫЖНЫЕ СОРЕВНОВАНИЯВ Кривошеино проходили лыжные соревнования на командное и личное первенство. В  них приняли участие 31 спортсмен из колхозов имени Ленина, «Победа», Ергай- ского леспромхоза, Р Т С , райпотребсоюза, а также сборная райцентра. Неплохо были подготовлены лыжники сельхозартели «Победа» и районного центра.На десятикилометровой дистанции лучшее время показал Н . Трунов (сборная райцентра). Он уложился в норму второго разряда, опередив представителя команды Р Т С  Г. Буховцева на 5 минут 14 секунд. Среди колхозных физкультурников лучше других прошли дистанцию А . Ш абан и А . Пилевич (колхоз «Победа»). Выполнив норму третьего разряда, они принесли победу своей команде, которая заняла первое место.

ШАХМАТНЫЙ ТУРНИРВ шахматном турнире, проходившем в райцентре, приняли участие

команды колхозов «Ясный путь», имени Ленина, «Победа», Ергай- ского леспромхоза и конторы коммунальных предприятий. Победили шахматисты конторы.
ВАСИЛИИ УЛЬЯНИЧЕВ —

ЛУЧШИЙ СТРЕЛОК р а й о н аМногие досаафовцы района участвовали в стрелковых соревнованиях. Лучшие результаты в стрельбе из малокалиберной винтовки показали представители колхоза «Искра» и Ергайского леспромхоза.В  личном зачете первенствовал В . Ульяничев (колхоз «Искра»), на втором месте— Ф . Карнов (Ер- гайский леспромхоз), на третьем— Д. Андриенко (райком К П С С ).школьный с п о р т и в н ы й
ПРАЗДНИКУченики Елизарьевской семилетней школы провели лыжные соревнования, которые вылились в спортивный праздник на селе. По окончании состязаний пятиклассники дали концерт в колхозном клубе.

назад была одержана февральская победа трудящихся и достигнуты большие успехи в строительстзе социализма. Газета подчеркивает, что партия с ее прозорливой целенаправленной политикой была, есть и будет залогом всех побед, так как она ни на миг не переставала руководствоваться творческим учением марксизма-ленинизма, всегда выполняла свой интернациональный долг, опиралась на помощь Советского Союза и других социалистических стран, на мудрость и опыт трудящихся, их активность и инициативу.Нет лучшего доказательства правильности нашего пути, указывает «Руде право», чем наша сегодняшняя действительность, наши успехи в строительстве социализма и в завершении всех революционных преобразований, начатых 15 лет назад, после освобождения.

Заявление Коммунистической 
партии ВеликобританииЛ О Н Д О Н , 24 февраля. (ТА СС). Политический комитет исполкома Коммунистической партии Великобритании опубликовал заявление, в котором решительно осуждает намерение Западной Германии создать военные базы на территории Испании.«Германская армия вновь пришла в движение, — говорится в заявлении. — Новый вермахт ставит своей целью выйти за границы Германии».Политический комитет подчеркивает, что Аденауэр ведет переговоры о создании военных баз во франкистской Испании накануне

совещания о разоружении и совещания на высшем уровне.На этот раз мы должны воспрепятствовать созданию новой нацистско-фашистской оси, прежде чем она станет реальностью, — заявляет политический комитет, призывая английский народ обращаться к парламенту и правительству с протестами. «Англия должна заявить Аденауэру: никаких западногерманских баз в фашистской Испании. Всякие поставки оружия Аденауэру должны быть немедленно прекращены. Никакого ядерного оружия для А денауэра, ни при каких обстоятельствах».
К о м м ю н и к е  о  в о е н н ы х  д е й с т в и я х  

в  А л ж и р еК А И Р , 25 февраля. (Т А СС). В опубликованном в Каире коммюнике верховного командования А л жирской национально-освободительной армии говорится, что в результате военных действий в Алжире с 17 по 19 февраля потери французских войск составили 365 человек убитыми и 261 ранеными.

Японские трудящиеся выступают 
за мир, за демократические права

Части Алжирской армии уничтожили 34 французские военные автомашины и сбили один французский военный самолет. Захвачено в плен 10 французских солдат. 24 французских солдата добровольно перешли на сторону алжирских войск.Захвачено некоторое количество французского оружия и боеприпасов.
Общественность ФРГ осуждает 

„испанские планы" Бонна

Т О К И О , 25 февраля. (Т А СС). Сегодня по всей Японии прокатилась новая волна массовых митингов и демонстраций трудящихся против ратификации японо-американского «договора безопасности», за восстановление демократических прав и повышение заработной платы. С  утра в различных частях Токио перед зданиями правительственных учреждений, на заводах и фабриках начались митинги рабочих и служащих столицы. Правительство мобилизовало сильные полицейские отряды, которые пытались помешать проведению митингов. В  некоторых местах между полицией и демонстрантами произошли столкновения. Имеются раненые.

Однако угрозы репрессий не остановили патриотов. Как сообщили в генеральном совете профсоюзов Японии, в сегодняшнем, 12-м по счету, дне совместных действий против «договора безопасности», за мир и демократию только в Токио, Осака, Киото, Нагоя и других крупных городах страны участвуют более 4 миллионов человек.Одновременно с митингами и демонстрациями сегодня во многих городах Японии были начаты «марши мира» трудящихся. В стране уже собраны сотни тысяч подписей под воззванием против ратификации «договора безопасности».
Иштересяхле я а х о д к я  в  Н у б и я

более массово и организованно прошли соревнования в Томском, Бакчарском, Кривошеинском, Кар- гасокском, Парбигском районах.В  Бакчарском районе на старт вышло свыше 420 человек. Наибольшее количество участников выставили коллективы Галкин- сной Р Т С , сельхозартелей «Северное сияние», «Сибиряк», имени Ленина, «Россия», имени Кирова. В колхозе «Молот» Шегарского района под руководством инструктора-общественника Самойлова на лыжню вышли сорок четыре молодых физкультурника.Победителями оказались лыжники Томского, Бакчарского и Кривошеинского районов. Им присуждены премии.
В. САЛНИС, 

председатель областного 
совета ДСО «Урожай».

К А И Р , 25. февраля. (Т А СС). Археологическая экспедиция К аирского университета под руководством д-ра Абдель Монейм Бакра обнаружила в Нубии, в районе Энейба, около 400 древнеегипег
ПОГОДАПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро, 27 февраля по Томской области ожидается: по крайним восточным районам облачная погода с прояснениями, слабый снег, по остальной территории — небольшая облачность без осадков, ветер северо-западный, 3 — 7 метров в секунду, температура — 14— 19 градусов мороза.В  последующие два дня по Томской области ожидается небольшая облачность без осадков, ветер 3 — 7 метров в секунду,, температура 13— 18 градусов мороза.

Баскетболисты пединститута— 
чемпионы г. Томскав  течение двух месяцев продолжался розыгрыш клубного первенства города Томска по баскетболу. В  соревнованиях принима.чи участие высшие учебные заведения (за исключением медицинского и транспортного институтов), а также спортобщество «Труд».Первенство в клубном зачете завоевали баскетболисты педагогического института, набравшие 77 очков из 80 возможных. Н а втором месте —  коллектив политехников. Третье и четвертое места поделили спортсмены инженерностроительного института и университета.

ЮРИЙ ЗУБАРЕВ-ЧЕМПИОН 
ПО ДВОЕБОРЬЮ

„ТРУДА'

В  среду и четверг проходили заключительные соревнования лыжников на первенство Центрального совета «Труда». На лыжню вышли сто двоеборцев. Сильный ветер и снегопад затрудняли гонки на 15 километров. С  лучшим временем прошел эту дистанцию Каркунов (Челябинск) — 1 час. 01 мин,. 50 сек. Вторым был Охиро (Южный Сахалин), третьим —  Санников (Киров). Далеко позади остался Зубарев (Свердловск), который в первый день соревнований стал лучшим прыгуном Центрального совета «Труда». Как показали табличные подсчеты, он проигрывал Каркунову 17,1 очка.

Чтобы выйти на первое место, свердловчанину надо было взять реванш в прыжках с трамплина, и он этого добился. Зубарев прыгнул на 70 и 75 метров, получив отличную оценку за техническое исполнение, и набрал 225 очков.Таким образом, спортсмен из Свердловска не только отыграл 17,1 очка, но и опередил Карку- нова на 34,9 очка.Места распределились следующим образом. Чемпионом по двоеборью стал Зубарев —  447,9 очка. Вторым был Даутов (Башкирия) — 442,9 очка, третьим —  Киселев (Ленинград) — 420,5 очка. На первое место в командном

зачете вышли лыжники Свердловска, на второе — Ленинграда, на третье — Московской области. Команда Томска заняла десятое место из 22 участниц соревнований.Отрадно отметить, что состязания носили массовый характер. В прыжках участвовали 115 спортсменов, в двоеборье —  100. Победитель —  Юрий Зубарев показал себя способным лыжником. У  него хорошие данные: дальность прыжка сочетается с отличной техникой.
В. ДОРОФЕЕВ, 

главный судья соревнований.

Соревнования явились хорошей подготовкой для игроков сборной команды, которая в начале марта будет отстаивать честь Томска в матчевой встрече городов Сибири в Барнауле.
В. ТОМИЛОВ, 

главный судья соревнований.

ских гробниц и захоро|1ений и около тысячи мумий. Как сообщает агентство М Е Н , в гробницах найдены различная утварь, украшения, орудия труда, изготовленные из мрамора, меди, серебра и золота, и другие предметы. Д-р Абдель Монейм Бакр охарактеризовал вновь открытые Древнеегипетские захоронения как одни из самых древнейших в Египте.

Б О Н Н , 25 февраля. (Т А С С ). Западногерманская общественность осуждает стремление боннских властей создать военные базы во франкистской Испании.Член президиума С Д П Г  Эрлер выступил по радио с резкой критикой этих планов. Эрлер указал, что, так же как и фашистские и антисемитские вылазки в Западной Германии, военные планы Бонна в отношении франкистской И с

пании еще больше подрывают доверие к Ф Р Г .Газета «Нейе Рейн-цейтунг», выступая против намерения Бонна создать военные базы в Испании и против разжигания военного психоза в Западной Германии, пишет, что «в Ф Р Г  создается такая атмосфера, будто завтра должна начаться война».«Зюддейче цейтунг» также критикует планы Бонна создать в Испании свои военные базы.
Деятельность западногерманских милитаристов 

в Западном БерлинеБ Е Р Л И Н , 25 февраля. (Т А С С ). Западногерманские милитаристы стремятся как можно полнее использовать материальные и людские резервы Западного Берлина в целях осуществления своих агрессивных замыслов. На западноберлинских предприятиях выполняются военные заказы боннского министерства обороны. В  Западном Берлине вербуются офицерские кадры для бундесвера из числа бывших офицеров гитлеровского вермахта. Как сообщает сегодня агентство А Д Н , все больше

западноберлинской молодежи привлекается к службе в бундесвере. Эта молодежь, обученная обращению с современным оружием, после 12-месячной службы в армии, возвращается обратно в Западный Берлин. Агентство А Д Н  подчеркивает, что в результате этого Западный Берлин превращается в крупный пункт сосредоточения резервистов бундесвера. Это является еще одним свидетельством ненормальности положения, сложившегося в Западном Берлине.
И З В Е Щ Е Н И ЯВ воскресенье,. 28 февраля, в 3 часа дня, в Доме политического просвещения горкома К П С С  (переулок Кооперативный, 5) состоится воскресное чтение, посвященное 90-летию со дня рождения В . И . Ленина.После доклада на тему^ «90 лет со дня рождения В . И . Ленина» состоится концерт учащихся музыкального училища.Вход свободный.

27 февраля, в 8 часов вечера, в помещении Дома офицеров состоится очередное занятие факультета музыкальной культуры народного университета на тему: «Композиторы «Могучей кучки» (лектор — тов. Корчинский Е . Н .).
Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Городской
шахматный
чемпионатСыграно еще два тура шахматного чемпионата Томска. Иванор выиграл у Акишина, Жуков победил чемпиона политехнического института Усынина, Браславский — Воробьева, Пурк — Крупина, Пожильцев —  Юдина. Вторая ничья подряд зафиксирована в партии Тузкова. На сей раз он встречался со Злобиным. Партия Косовец —  Рыков отложена с преимуществом у черных.В  третьем туре в превосходном стиле Акишин выиграл у Юдина. Остро протекала встреча Пожильцев — Погорелов. На четвертом часу игры ввиду неизбежного мата Пожильцев сдался. Третью победу одержал чемпион области Иванов, победивший Ж укова.Первые поражения в этом туре потерпели Враславский и Тузков. После трех туров турнирную таблицу возглавляет Иванов («Теплэ- электропроект»), набравший три очка из трех возможных. На втором месте — Погорелов («Труд»). После двух сыгранных партий у него два очка.Турнир продолжается.

А. ПЕТРОВ.

Кинотеатр имени М. Горького27 февраля — новый художественный фильм «Я ищу тебя». С еансы: 9, 10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-25.Дополнительный сеанс в фойе кинотеатра в 10-40 вечера.
Зал кинохроники 27 февраля —  художественный фильм «Героическая симфония». Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4 , 5-45, 7-30, 9-15, 11.

Кинотеатр имени И. Черных 27 февраля. Большой зал — 
«Я ищу тебя». Сеансы: 9, 10-50,12-30, 2-20, 4 , 5-40, 7-20, 9-10, 11. Малый зал — новый художественный фильм «Дело-Сюн Цю-ин». С еансы: 9, 10-35, 4 , 7-30, 8-05, 9-40,11- 10. «Разные судьбы». Сеансы:12- 10, 2, 5-35.

Клуб им. Сталина 27 февраля —  «Фуртуна». Сеансы: 2-30, 4-35, 6-40, 8-45, 10-50.
Т Е П Е В Н А Т т

Суббота, 27 февраля 19.00. Из цикла: «Трудящимся 
города — об опыте передовиков 
сельского хозяйства». 19.15. «Сту
денты, студенты — веселый на
род!». 19.40. Фрагменты из французских художественных фильмов. 20.30. «Последние известия». 20.40. Беседа. 20.50. Болгарский художественный фильм «Малыш
ка».

ТОВАРЫ-
ПОЧТОЙ!

Свердловская база «Посылторга» высылает почтовыми посылками по индивидуальным заказам граждан Томской области универсаль^ю  портативную электрифицированную швейную машину «ВОЛГА» модели МЗ-К, предназначенную для шитья хлопчатобумажных, шерстяных и шелковых тканей обыкновенным двухниточным швом в домашних условиях. Кроме основной операции сшивания ткани, применяя специальные принадлежности, на машине можно вышивать, стежить, штопать.
ПрИВОД рВбОЧИХ

Г
i-

Томскому облоно требуется бухгалтер, знакомый со строительным учетом.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 111, 3-й этаж, комната 57. 2— 2
Коллектив Томского областного управления хлебопродуктов выражает соболезнование начальнику планово-финансового отдела Новиковой Т. А . по поводу смерти ее матери 

НОВИКОВОЙ 
Агнии Антоновны,последовавшей 1960 года. 25 февраля

механизмов машины М З-К  осуществляется от встроенного в корпус машины электродвигателя. Кроме того, машина имеет механизм ручного привода и приспособление для намотки шпульки от этого привода.Машина рассчитана на работу от сети переменного тока с напряжением 127 и 220 вольт.Стоимость машины, включая расходы по пересылке, 948 рублей.Машины высылаются по получении переводом по почте стоимости их с пересылкой. При переводе денег на почтовом бланке обязательно писать разборчиво и полностью фамилию, имя, отчество и домашний адрес получателя, а на обороте почтового бланка — наименование товара. Деньги переводить по адресу: г. Свердловск, ул. Решетникова, 23/3, база «Посылторга».
ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ 

СТЕРСТВА ТОРГОВЛИ РСФСР!Знакомьтесь с прейскурантом «Товары- в каждом почтовом отделении.Шлите заказы-переводы в адрес свердловской базы «Посылторга»!
«ПОСЫЛТОРГА» МИНИ-- почтой», имеющимся

Гр-ка Изотова Татьяна Константиновна, проживающая в г. Томске, улица Дальняя, 5, возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Изотовым Павлом Семеновичем, проживающим в Кемеровской области, Яшкинский район.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 6-го участка г. Томска.
Адре,с редакции: гор. Томск, проси 

советского строительства — 42-44,

Гр-н Колбек Александр Францевич. проживающий в г. Томске, улица Жуковского, 38, кв. 1, возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Колбек Аграфеной Георгиевной, проживающей там же.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 6-го участка г. Томска.
им. Ленина, 66, телефоны; редактора — 37-37, заместителя редактора—51-75, ответ, секретаря —  Я1 . 1 9  

вузов, школ н культуры—42-46, сельского хозяйства—37-39, промышленного —• 37.75, писем
объявлений — 37-36, стенографистки — 52-U2.
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